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Выше уровень работы 
комсомольских организаций

а
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Серо)д11гя отврываетоя V областная кюн- 
феревдяя ВЛЮОМ. Она под1В1е1дет итогя дея- 
тельнюсти областной органтаащиж В1ЕШ  
sa отчетный период и наметит .пути даль
нейшего подъема уроння 1ммсомольс1кой 
работы.

Областная организация ВЛКСМ . под 
руководством партийной организации про
водит большую работу по воспитанию 
молодежи в духе беспредельной любви и 
преданности делу партии Ленина —  
Сталина, мобилизует силы молодых патрио
тов на активное участие в решении хо
зяйственных и политических задач, стоя
щих перед областью. Комсомольцы и мо
лодежь нашей области, как и весь совет
ский народ, воодушевленные исторически
ми решениями XIX съезда партии, ге
ниальным произведением товарища 
И. В. Сталина «Экономические проблемы 
ооци1а̂ 1изма в СССР» и его речью на за- 
ключительБюм заседа.нии съезда, с отром- 
нъш .ГБодъемом труи-ятся над осуществле
нием задач пятой сталинокой пятилетки.

За по.лтора года, прошедших с IV обла
стной конференции, комсомольские орга
низации с помощью партийных органи
заций добились HsiBCiCTHoro улучшения 
внутриЕомсомольской, политико-воспита
тельной работы, усилили свое влияние на 
молодежь, не состоящую в комсомоле. За 
это время более 16 тысяч юношей и деву
шек вступили в ряды ленинско-сталинско
го шмсомола. t - :

Однако, как показали отчетно-выборные 
собрания, районные и городские конфе
ренции, успехи были бы значительно 
большими, если бы комсомольские органи
зации не допуска.™ в своей работе серьез
ных недостатков и ошибок.

На собраниях и конференциях отмеча
лось, что значительная часть первичных 
организаций не вникает глубоко в произ
водственную деятельность предприятий, 
колхозов, МТС, слабо вовлекает молодежь 
в социалистическое соревнование, не 
проявляет настойчивости в борьбе за ук
репление трудовой дисциплины среди мо
лодых рабочих, К0.1Х03НИК0-В и служащих. 
Комсомольские организации электромеха
нического, манбмётрового заводов, Томско- 

лчО, Красноярского, Еалтайского леспром- 
J  хоцов и других промышленных предприя- 
У тий мирятся с тем, что некоторые моло

дые рабочие не выполняют нормы, плохо 
используют станки и инструменты, опаз
дывают на работу, совершают прогулы.

Несмотря на некоторое повышение 
уровня идеологической работы, и в атом 
деле имеются еще большие недостатки. 
Политическое просвещение комсомольцев 
и молодежи в целом ряде организаций 
Кривошеинского, Асиновского, Чаинского 
и других районов поставлено неудовлетво
рительно: занятия в кру-жках проходят на 
низком идейном и орвани1запио'нн«м уров
не, многие комсоово.льцы нигде не учатся. 
Очень «ало привлечено к учебе в ммео- 
мольокой по.татсети молодежи, не состоя
щей в KiOLMCO-MOHe.

Имеется немало случаев, когда комсо
мольские организации стоят в стороне от 
деятельности клубов, изб-читален, библио
тек,' плохо заботятся о повышении куль
турного уровня и физической закалки 
молодежи.

Комсомольские организации высших и 
' средних учебных заведений призваны ока
зывать всемерную помощь партийным ор
ганизациям и профессорско-преподава
тельскому составу в улучшении подготов
ки высококвалифицированных, специали
стов. Между тем, факты аморальных по
ступков отдельных студентов и учащих
ся, нрошуоЕи студентами лекций, се- 
минароких и практических занятий, 
низкая успеваемость в ряде вузов и тех
никумов свидетельствуют о крупных 
недостатках и ошибках в политико-воспи
тательной работе комсомольских организа
ций и в руководстве ими обкомом, горко
мами и райкомами ВЛКСМ. Работники 
руководящих комсомольских органов не 
вникают глубоко в деятельность комсо
мольских организаций учебных заведений, 
нс оказывают им достаточной немощи.

.Успешное решение задач, поставленных 
перед комсомолом XIX съездом партии, 
требует усиления боеспособности каждой 
организации, повышения творческой ини
циативы всех комсомольцев. К сожале
нию, у нас еще имеется немало таких ор
ганизаций, в которых внутрикомсомоль- 
ская работа запущена, месяцами не про- 
•водятся соб'рая1ия, а многие члены ВЛКСМ 
пассивно относятся к выполнению своих 
обязанностей.

Следствием серьезных , нвдостатков в 
деятельности комсомольских организаций 
является все еще слабый рост их за счет 
лучшей части молодежи. Особенно плоха 
растут колхозные комсомольские органи
зации Кривошеинского, Парабельского, 
Туганс.кого и Евргасомжото районов.

В начале этого года обком партии, об-' 
суждая отчет о работе обкома ВЛКСМ,, 
указал, что о<б'ком юомеомюла шжерхно-. 
стно руководит райкомами и горкомами, 
слабо помогает им, смирился с запущен
ностью внутрисоюзной работы в област
ной комсомольской, организации, допуска

ет серьезные недостатки в подборе, рас
становке и воспитании комсомольских 
кадров. Нет с.тов, с тех пор обкомом 
комсомо.та, сделано многое по устранению 
недостатков и улучшению руководства об
ластной комсомольской 01рганнзанией. 
Вместе с тем факты сиидетелъствуют о 
том, что обком комсомола медленно еще 
перестраивает свой стиль руководства.

Бюро и секретари, обкома комсомола 
пбпрежнему ув.1екаются «руководством» 
по телефону ж директивами, слабо связа
ны с райкомами, ropiKiOMaam, перничны- 
М.И кожомолплиими ор1ганизация1ми, неока^ 
зывают им необхоя'имой помощи. Члены 
бюро и секретари обкома все еще редко 
бывают на местах, плохо осведомлены о 
положении дел в комсомольских органи
зациях.

Обком комсомола, принимая большое 
количество решений, плохо организует 
проверку их ишолиення, из-за чего мно
гие из них не достигают своей цели.

Недостаточно еще уделяется внимания 
подбору, воспитанию и расстановке ком
сомольских кадров. Обком при выдвиже
нии работников на руководящую комсо
мольскую работу недостаточно изучает их 
деловые и политические качества.

В областной ’ йо-мсомольской организации 
критика и оамш.рити'ка все еще нахо-дятся 
на нижом ypoiBHe. HeKoroipbie руководящие 
■комоомольокие работники, призывая ком
сомольцев nrapoKO ранвертывать саш кри- 
тику ж критшк.у снизу, сам'и не показыва
ют в этом пршгер. Встречаются и та.кие 
работники, которые боле.зн.енно реагируют 
на критику (РЯДОВЫХ членов ВЖСиМ, зама
зывают свои ошИ|бки и недостатки, не 
принимают мер к их устранению. Слабо 
развита критика и еамо1критик.а ж в бюро 
обкома комсо1.чола.

«ВЛКСМ, —  говорится в Уставе Ком
мунистической партии Советского Союза,
—  яв.аяется активным помощником пар
тии во всем государственном и хозяйст
венном строительстве. Комсомольские ор
ганизации должны быть на деле актив
ными проводниками партийных директив 
во всеЗ? областях социалистического 
строительства, особенно там, где нет пер
вичных партийных организаций».

X пленум ЦК ВЛКСМ определил задачи 
кшсомольягсих офтанизаций в  связи с ре
шениями XIX съезда партии.
. Пленум предложил веем организациям 

дщмеомола в основу своей работы положить 
.иеторячеокие решения XIX съезда Комму- 
яистнчес'кой партии Ооветежого Союза.

Еомсомольок'ие 01рганизаци'И до.тжны 
еп[е тесней шлачивать советокую моло
дежь вокруг Коммунвстической партии, 
товарища Сталвна, поднимать силы моло- 
деж.и на борьбу за построение коммунвз1ма 
в  пашей стране. Вести активную ра
боту , по мобнлиаацш сил молодежи 
на осуществление задач пятого пяти
летнего плана, еще шире вовлекать 
ее в социалистическое соревнование, 
неустанно проявлять творческую инициа
тиву в борьбе за выполнение и перевы
полнение планов каждым предприятием, 
стройкой, колхозом и МТС, больше прояв
лять заботы об образовании и повышении 
культурно-технического уровня молодежи
—  долг каждой первичной органи
зации BIKCM. Для того, чтобы эти зада
чи были осуществлены, надо настойчиво 
устранять недостатки в деятельности 
областной комсо1мюлъсжой орга.низация.

Обеспечение рукшодстВ|а партии, учит 
товарищ Сталин, есть самое главное и са
мое важпо.е во всей работе комсомола. 
Улуч.шение _ руководства комсомольским и
оргавизацияжи является насущной за
дачей городских ■ и районных к о м - 
тетов партии, всех партийных оргл.- 
ннзаций. Партийные организации обя
заны система.тичес1ки и глп'боко вяи- 
к.атъ в жизнь KOiMCOMOHBCiKHX оргави- 
заций, помогать им улучшать и совер
шенствовать свою работу.

Особое виш.аиие до.тжно быть обращено 
на усиление помощи вомеомоидьоким орта- 
ншацижм в улучшении идеологической ра
боты. n.aipTKHHbie организащин должны 
мочь комсомольежим организациям у.дуч- 
шить дело политического просвещения 
ко1чс'0.\голы1ев и молодежи., В.ажнеишая за
дача сейчас обеснечить глуб.ожое изуче
ние юношами и девушкам'и нового кла)ссн- 
ческого npoHsiBедения тов.а1рища Сталина 
«Экономичесжие про|б,лемы еощиалиэма в 
СССР», его речи на XIX съезде партии и 
историчесЕих решений XIX съезда Е о м ^ - 
нистичеокой партии Советстото Союза. В 
этом комсо1мольск1ии организациям нуж.на 
большая и повседневная по-мощь партий
ных организаций.

Деловое и критическое обсуждение 
делегатами об.1астной конференции отчета 
обкома ВЛКСМ пос.лужит новому подъему 
работы .областной комсомольской органи
зации.

Устранив недостатки, значителшо по
высив уровень коисоыольско и работы, об
ластная, орта1ниаащия ВЛКСМ должна вне
сти свой • достойный вклад в решение за
дач, поставленных XIX съездом Комчеуни- 
стичеокой партии Советского Союза.

ИЗУЧЕНИЕ ТРУДА ТОВАРИЩА 
И. В. СТАЛИНА

«ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ 
СОЦИАЛИЗМА В СССР"

БРЕВА0, Здесь закончилась длившая- 
<̂ я три дая научная сессия Бреванокого 
государственного университета ' имени 
В. М. Молотова, посвящеиная гениальяо^му 
труду товарища Д. В. Сталина «Эюо.номи- 
чеокне проблемы сю|ци1алиэма в СССР».

Па сессии проч1Итаны дотшады: «От- 
.крытие и («боснование товарищем 
И. В. Сталиным OCHOBIHOTO эиюнюичеавогр 
ааюона социал'изма», «И. В. Опалин об 
экоиомичес'Ком законе плажюмерного (прот 
порцнональвого) развития народно1го хо
зяйства СССР» и на ирутие те1мы.

НОВОСДВИРОЕ. Райкомы партии горо
да проводят сешинары секретарей первич
ных партийных офганизащий, посвящен
ные изучеиию кл.ассн;чес1Кого труда 
товарища Д. В. Сталина «Э|юономнческие 
проблемы сО'ПНйлиэма в СССР». В Дерво- 
майском ‘райкоме ЕЛСС для ое1кретарей 
парторганшаций црочитаны лекции на 
темы: «Отюрычне и о1бо1Снова-ние товарищем 
Д. В. Ста,тиным основного эконоагичесво- 
.го закона социализма», «Д. В. Сталин об 
oicHOBHbix предварительных условиях пе
рехода от ооциалиама к к.оммуни13му».

СЫКТЫВКАР. Обком партии организо
вал семинар для решублнканскдаго пар
тийного и советского актива, по'священ- 
ный изучению произведения товарища 
Д. В. Сталина «Экономические проблемы 
социализма в СССР». Лекщи.ей кандидата 
иеторичееких наук М. А. Ташлыкова 
«Труд Д. В. Сталина «Экономачеекие 
про|бл€МЫ сациализм.а в СССР» —  яххвый 
выдающийся вклад в теорию марксизм,а- 
лениниама» начались занятия семи-нара.

18 деюабря. (ТАСС).

ПИСЬМА ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

На Кенгннском лесопункте

Теоретическая конференция 
по работе И. В. Сталина 

„Экономические проблемы 
социализма в СССР“*

Студенты Томского электромеханическо
го института инженеров железнодорожного 
транспорта с огромным интересом из'уча- 
ют новое гениальное произведение 
товарища Д. В. Сталина «Экономические 
проб.демы социализма в СССР».

Да днях в институте со студентами 
старших курсов проведена теоретическая 
конференция по гениальному сталинскому 
произведению.

Теоретическая конференция была тща
тельно подготовлена. Задолго до конфе
ренции в академические группы V курса 
был |дан план ее проведения. В помощь 
студентам, изучающим труд товарища 
Д. В. Сталина «Экономические проблемы 
социализма в СССР», партийное бюро 
института и кафедра основ марксизма- 
ленипиз.ма организовали консультации и 
чтение лекций.

Всего на ко,нференции было заслушано 
13 докладов, в том числе на темы: 
«Д. В. Сталин об объективном характере 
экономических законов социализма», 
«Д. В. Сталин об основном экономическом 
законе современного капитализма и об ос
новном .экономическом законе социализ
ма», «Д. В. Сталин об условиях пе
рехода от социализма к коммунизму», 
«Д. В. Сталин о товарном производстве и 
законе стоимости при социа.лизме». С 
докладами выступили студенты тт. Пу
довкин, Хабаров, Ляшенко, Шундрев и 
другие.

В заключение руководитель конферен
ции доцент Абрамович ответил на задан
ные вопросы и подвел итоги работы коп- 
ференции.

Теоретическая конференция прошла ин
тересно, при высокой активности участ
ников и показала, что студенты старших 
курсов глубоко изучают гениальное про
изведение И. В. Сталина «Экономические 
проблемы социализма в СССР».

М. ЛАРИНА.

Обязательство будет 
выполнено

Летом дирекция Парбигското десирдагхо- 
за направила меня на первый областной 
слет молодых стахановцей лесной промыш
ленности. Внимательно слушал я выступ
ления участников слета, записьгаал все 
ценное, что потом могло бы способство- 
в^ать успешной работе. Тогда же твердо 
решил пересмотреть свое об.язательство и 
дать до 'кюпца года полторы тысячи кубо
метров древесины сверх задания.

Вернувшись к  себе на лесонункт, я с 
еще большей энергией взялся за выпол
нение обязательства. Надо бы.ло прежде 
всего сделать все. чтобы станция работа
ла беспе|реб'0йно и высокопроизводятельно. 
Я постоянно следил за исирав'ностыо дви
гателя. Обнаруженные пмомки в процес
се работы быстро исправлял на месте в 
лесу. Своевременно смазываю детали дви- 
гате.дя. Если раньше смазка проводидась 
0!дин раз в день, теперь произвожу два 
раза —  в  начале работы и в обеденный 
перерыв.

Тако'й порядок ухода за станцией по
зволил мне всю осень и зи.чу работать 
без поломок, успешно справиться со взя
тым обязательством. Я выполняю задания 
на 130 процентов.

Моя электростанция обслуживает 4 
электрогшльлщков. Все они также, выпол
няют ж перевыполняют дневные задания. 
Работаем мы дружно и согласованно. На 
нашем лесопункте нет ремонтной мастер
ской, поэтому в обязанность механтм. 
электростанции входит ремонт, реставри
рование и изготовление дета.тей для элек
тропил, Вс© это делаю сам. Чтобы не до
пускать длгггельного выхода электропил 
из строя, наладил изготовление вентиля
торов для моторов электропил. Своевремен
но произвоасу точку цепей.

Бережное отношение к государственной 
собственности, своевременный уход за 
станцией позволили мне добиться большой 
экономии горючего. За летне-осенний пе
риод и первые месяцы зимы сэкономлено 
более 800 килограммов бензина, много 
автола и солидола. На сэкономленном го
рючем мы заготовили дополнительно к 
плану 2 тысячи кубометров древесины.

Может ли ртанпия работать еще лучше? 
Бе-зусловно, может. Я еще не добмея, 
чтобы она использовалась на полную .мощ
ность. Я не .Moiry давать ток 0,динакю1В01ГО 
напряження в течепие всей смены. Это 
проноходит ЛОТ01МУ, что вооншоает опасе
ние, как бы станцигя не выш.1а  из строя 
по какой-либо случайности. Опасения не 
nainpacHH, так как на пункте дат самых 
необходимых инструментов, которыми мож
но было бы inpoHSBOHHTb ремонт. Нет и за
пасных деталей для эдектростае|Дий и 
электропил.

Дирекции леетро.мхоза нужно органи
зовать на пункте ре'Монтную масторскую. 
Она могла бы обслуживать также и ма
стерский участок «Агромю». Необходимо 
иметь на участке инструмент для ремон
та. Это даст возможность лшыситъ нрош- 
водительность элекцюстанции.

П. РЯБОВ,
механик электростанции ПЭС-12-200  

Ненгйнского лесопункта 
Парбигского леспромхоза.

Что мне мешает выполнять 
норму

Кеигинский лесопункт Парбигского лес
промхоза не выполняет' график заготовки 
и вьгеовки леса. Долг государству с каж
дым днем возрастает..

Механизмы, {которыми располагает ле
сопункт, используются не в полную силу. 
Из-за плохой ортаяшации труда боль
шинство (возчи'ков, сучкорубов и электро- 
еильптижов дневные ГЕроитодственньге за
дания не выполняет. В том числе и я, 
работающий в лесной промыш.тенности 
уже седьмой год л  имеющий немалый 
опыт валки леса-, не всегда выполняю 
дневные задания.

Но!рму 50 кубометров за 8 часов не так 
iiiiiiiimiiimiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiimimiiiiitiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiimiiiiiiiiigiiiiiiiiiimiimiiiii)imiiiiiiiiiiii iniiiiniiiiiiiiiiiiiiiiimmtiiiiiiiiiiiiiimiMinmiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiimiiiiiiiiiitiitiiiiiiiiiiii

уж трудно вьтполнить электропилой. Но 
цроизводитальность труда электропильщи- 
ков зависит от того, насколько быстро 
обрубают сучья. А ни один сучкоруб 
днев'ную норму не выполняет. С бо.1гьшв!М 
трудом они обрубают вместо 8 по 3— 4 
кубометра древесины. Оваленная древеси
на лежит с необрубленньши сучьями по 
3— 4 дня. Поэтому валкой древесины при
ходится заниматься пять часов рабочего 
времени, в остальное время —  помогать 
сучкорубам.

Органшащией труда мастера не зани
маются. Известно, что при глубоком снеж
ном покрове электропильщику полагается 
подсобный рабочий, 'который обязан под
готовить рабочее место для валки. Но та
кого .рабочего нет. Прнх’одится самому тра- 
тагть время на расчясттку. А ко<гда глуби
на снега доходит до 60 сантиметров, под
готовка рабочего места снижает произво
дительность труда электропильщика на 
10— 15 шроцентов. Пасеки для валки от
водятся без р-азбора. Валку в-едем по ред
колесью, ж большое количество леса бра
куется. Так, из 50— 60 кубометров дре
весины ежедневно идет в брак не мене© 
8— 1̂0 кубометров.

Л-есозагоФОвители горят желанием лик- 
вщировать отстав-ание пункта. Надо толь
ко, чтобы были им созданы условия для 
тбоФы.

С. ВОЛЖЕНИН, 
моторист электропилы мастерского 

участка № 1 Ненгйнского лесозагото
вительного пункта.

Создать условия 
ДЛЯ работы колхозным 

возчикам

я  взял обязательство выпо.тнять днев
ное задание на 150— 200 процентов. Свое 
слово держу.'

Прежде чем выехать в лес, вниматель
но проверяю исправность саней ж яодсан- 
ков, сбрую. Слежу за тем, чтобы лошади 
бы.ти накормлены и напоены. Лес я на
гружаю гак, чтобы между бревнами не 
остав-алось свободнего места. Это исклю
чает возможность рассыпания их на по- 
В'оротах. При вывозке древесины из пасе
ки на цент|ральнтю дорогу еду осторо-жно, 
чтобы не -сломать сани.

Можно бы добиться гораздо .лучших по- 
казате.лей, если бы электромотористы на 
ва.л-к© леса постоянно соблюдали техни-че- 
-ские правила. Древесина валится беспоря- 
Д'О'Чно. Поро-й яе знаешь, как и куда 
аюдъехать. Частые -простои на вывозке 
бывают также из-за того, что рабочие, 
занятые на ейрубке сучьев, не справля
ются со своей работой, не выполняют за
даний. Администрация лесопункта не за- 
боФится о том, чтобы пасечные волоки 
хорошо готовились, в  них остается много 
валежника.

Н. КУНГУРЦЕВ, 
возчик колхоза имени Кагановича, 

Парбигского района.

Дневной график—закон

Начиная осенне-зимние лесозаготовки, 
бригада колховников и колхозниц артели 
имени Жданова решила досрочно выпол
нить план заготовки и вывозки древеси
ны четвертого кварт-ала к 25 декабря. С 
первых дней работы в лесу члены брига
ды выполняют и перевыполняют произ- 
в-одственные задания. По пра.фику мы -дол
жны вывозить ежедневно 45 кубометров 
древесины, а  вывозим 60— 70 и больше.

Возчатк тов. Волков ежедневно вывозят 
древесины -по 7 кубометро1в вместо 3,5
кубометра по норме. На шиггор-а— ку
бометра больше установленного дневного 
за-дания вывозят тг. Цапенко, Горбунов, 
Куз-нецов. Но-стахано-вски работают валь
щики леса тт. Е-мельянова. В.атанов,а.

П. ПОЛЯКОВ, 
бригадир лесорубов и возчиков 

колхоза имени Жданова, 
Парбигского района.

. я  '■ ^
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Москва. Коллектив’ Краснопресне№ 
ского сахаро-рафинадного завода имена 
Мантулина активно участвует в социа
листическом соревновании за досрочное! 
выполнение годового плана. Сверх один
надцатимесячного задания выпущено 
большое количество продукции. По. 
сравнению с соответствующим периодом 
прошлого года выпуск сахара увеличил-* 
ся на 5.400 тонн.

На снимке: в варочжш цехе. На пе  ̂
реднем плане — аппаратчица А. В. Ма
лютина, выполняющая норму на 1801 
процентов.

(Фотохроника ТАСС).

ПОДГОТОВКА к  В е с е н н е м у  с е в у

Правильно организовать труд

к СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Регистрация депутатов и приглалге иных на.'VIII сессию областного Совета 
производится ежедневно с 19  декабря,_ с 10  часов утра, в здании облисполко
ма, на 2-ы этаже.. Облисполком.

Пы-шкнн-ская М'а1шинне-тра1кт()рная стал- 
ция имеет все не-о-бходнмое для то-го, что
бы ремонтировать тракторы течн-о по гра
фику и вы-с-ококачеств-еяно. Здесь до-ста- 
точно металлоре-жущих станков, хо'решее 
оборуд-ованне, хор-о-шие кадры.

Нее.мотря -на это, машинно-тракторная 
станция с ре-мо'Нтом тракто-ров и сельхоз
машин -отстает: план четвертего квартала 
вьшолнен меньше, чем на 50 -процентов. 
А к  ремонту прицепных орудий даже не 
приступал'И.

iPyKOBO-T-HTeiH станции н.зыскивают все
возможные причины для сар-авдания сво
ей бездеятельности, -но мер по лжвцдаци-и 
отставания -не при-ним.а.ют.

MiajnHHHO-TpaKTopHaa -станция ведет ре- 
М'Оитные рагбоФЫ почти два месяца, на ре
монте участвует -свыше 50 тракто1рвсто-в и 
комбайнеров, не считая рабочих МТ€. При 
цравиль'н-сй организации труда можно,' в 
среЯ'Нем, выпуска,ть в  день один црактор. 
Но график срывается. Ремонтные работы 
ш-ашируются плохо. Напри-чер, в токарном 
цехе в первую -очередь о-брабатываются 
второстепенные детали, а  те, к-оторые тр-е- 
буются срочн-о, в обработке задерншвают- 
ся. Работа узлов планируется не вечером, 
а утром, -наспех. При этом не учитывает
ся обеспеченность З'апа1сными частями и 
материалами. В -результате зада-ния не вы
полняются.

Социалистическое соревнование среди 
-механизаторов- не {развернуто, инджви- 
дуальных обязательств на период ремон
та. нет ни у одного рабочего.

—  Трудно учесть выполнение инди
видуальных о-бл-эательств, —  жалуется- 
.заместитель даректора по политчасти то-в. 
Ульянов.

И в МТС -итоги работы за день не- под
водятся, доски показате-лей нет. Стенная 
■газета не вьшускается во-т уже три ме
сяца.

В тарФийней ор1га|Н'И0ацпи МТС— 16 ком
мунистов. Однако агитационная работа 
сред1и механизаторов не ведется. Отсутст
вует в МТС -и наглядная агитация.

В общежитии рем'онтников нет газет, 
культурный досуг трактористов не орга-

ш-гз-овае. Техническая Т|Шейа отсутствует, 
f Залущенн-ость -ма-сс-о-во-политичеекой ра- 
,'боты привела -к снижешш трудов-ой дис
циплины. В МТС еще не изжиты прогу
лы и опоздания -на работу, особенно- тас.те 
выходных дней. Напр-име|р, 6 декабря -в 
МТС участвовал на ремонте 51 челоте®, 
а  8 декабря, - пос.де выходного дня, —  
только .34 человежа. , .

11а;ртшТная ор-ганизапия не руководит 
раб-отой профсоюзной -организации, и она 
устранилась от -борьбы за укреште-ние тру
дов-ой ДЙСЦЙП.ШНЫ. за соблюдение пра-фи- 
ка ремонта.

Парфжйна.я органнзация слабо осущест
вляет -контроль ,за деятелыго-стью админи
страции, не требует от гоомагун-истов— ^руко
водящих работников МТС ответственности 
за порученный им участок работы. В ре- 

•зульт-ате этого многие пункты поста но-в- 
левий партийных собраний остаются не- 
вьшолненны.чи'. Например, для чтения лек
ций и докладов бы,за утверждена лекто'з- 
-С'Кая груш а в составе 5 человек. Каждо
му из -них было поручено в ноябре и де
кабре прочесть то две лекции. Одаако 
это важное шдитнче-ское мероприятие ос
талось невыполне-нны-м: перед -механнза- 
тсрами с лeкЩ'ИЯJMИ и до-кладами никто и© 
выступал.

-В МТС все ещо не орранизованы кур
сы трактористов, для подготовки водителей 
к-олесных тракторов, ишолностыо на
правлены в школы -механизато1роБ ком-бай- 
неры и бригадиры тракторных бригад.

Об этих недостатках изв-естно Пышки- 
н-о-Трощкому райкому партии, но pai6oT- 
ники райкома в МТС бывают редко, в де
ла -МТС глубоко не вникают, -доллгн-ой по-- 
Mio-щи в улучшении ее работы не оаазы- 
-в-ают.

Партийная организация и руково|Дители 
МТС должны перестроить партий по-маосе
вую работу на основе решений XIX съез
да партии, шире развернуть пропаганду 
этих решений среди всех механизаторов и 
социалистиче-ское еоревнование за отлич
ную подготовку к полевым работам всего 
маши-нно-трактО)р-ного парка.

К. ЛЕСНИКОВ.

Зерноочистительные 
машины простаивают
Райсельхоэотдел Е|ривошеинско1го .райис

полкома довел до каждого колхоза график 
очистки семян. Во всех колхозах района, 
эта работа должна быть закончена к 30 
декабря.

Передовые колхозы леревыполняю-г гра
фик. В сельхо1зартели им-ени й1дан-ова, 
еще с осени зосьшафшей се-меиа, уже очи
щено семян более 2 тысяч ц-е-нтнеров се
менного зерна, л  в ближайшие дни очи
стка его будет полностью закончена.

В колхозе «Искра» на подработке се- 
-мян используется сл-ожная зерио-очистя- 
тельиая машина Рыбадовежой МТС «-0С-3». 
Отсортировано 'более 900 де-нтнеров семян.

Такая оабота о семенах проявляется да
леко не во в-сех колхозах района. Сложная 
8еюио-с1ЧИ'Стительиая машина Крнвошеин- 
ской МТС «ОС-1» по вине ее руководи
телей уж© несколько дней бездействует 
на пункте .«Заготзерно», а  по графику она 
должна быть в колхозе «Ясный путь».

Сложная м.ашИ'на «ОС-3» этой же МТС 
еще -в ноябре была завезена во вторую 
полеводческую .бр-игаду колхоза «Образцо
вый труд», -но там она отсортировала 
только 500 центнеров семян и вот уже 
-месяц как стоит без действия, не -перево
зится в другую бригаду, где она крайне 
-нужна. Директор МТС тсв. Спивак знает 
об этом, но мер никаких не принимает.

Руководители некоторых колхозов в 
надежде на машины МТС не нспользутот 
с-об'ствеяные триеры. В колхозе имени Ма- 
л-енко'Ба отсор-шрованб семян всего лишь 
6 процентов к  плану. Агроном колхоза 
тов. Анюхиш сам-оуетраннл'Ся от этой piai6o- 
ты. В -сельхозартелях ипге[ви Калинина и 
»юн-и Стаханова, котор-ы-е обслуж1жвают 
агрономы тг. 3-енчевко и Волотвович, еще 
не Ц'риступили к очистке и  со-ртирозке 
семян.

Рай-сельхоз-отдел и его специалисты 
должны взять -под повседневный .контроль 
работу по очистке семян, использовать 
-все триеры и сложные зерноочиститель
ные машины, чтобы свое-вр-емеяно по-дго- 
товить семена к  весеннему севу.

П. ВАЛОВ, i

М ехан и зац и я  т р уд а  
на вели кой  ст рой ке

В01ЖСК1Й. (С'талншгра'докая обла1сть).,| 
18 декабря. (ТАСС). На оо-оружеиии Ста- 
лнвсгра|ДС1В0!Й ГЭС все осяю1Вяые строитель
ные работы пол'ностью мехаи'нзшроваяы.- 
Более 100 различных типов и  видов -вы-, 
сокошр-оизводительных механизмов, ynp-aiB- 
ляемых раб-о-чшш, роют землю, перевозят 
-грузы, строят Д-0Р-О1ГД, воавоя-ят дома, бу
рят . зеашо, забивают металлический 
шпунт и т. д. Они заменяют труд тысяч 
людей, ускоряя темпы работ.

Только за время, минувш-ее по-сле Ш  
съезда партии, здесь получены десятки 
-новых механизмов. Вчера началось «про-* 
бова^ние так называемого грейдера— элева-* 
тора; шриеланвого из города Осипеж».' 
Этот агрегат заменит труд тысяч земл’я -  
копов. У'правляют же ш  в одну смеяу| 
■всего лишь семь человек. Fcn-ешно осваи
вается новый тип бульдозера, построенно
го рабочими Челябинс-кого завода шсеии 
Еолющенко. Он имеет поворотный нож, 
больший захват и нам-ного Г1Юоазво1дитель- 
пе© прежних тияи® этой маншиы. Испьн 
тывается 18-кубо1вый сомоходцый «креиеф 
и др-уги© механизмы.

На участке гидроогохаиизации за пос- 
ледаш© .полтора мес-яща полностью освоен 
электрический виброподтружатель на за
бивке металлического пштунта, прошводи- 
тельноетъ которого ввачительно выше, 
чем у  парювоздушиого молота. На строи
тельстве -города -гидЕростроевцев хорошо эа- 
рекюоюндовала себя новая штукатур-пая 
мапгкша, сжоиструировашяая инжеищюм 
«СЬ’алишградгашюстроя» тов. MaiKura. Она 
заменяет нескольких квалифиц-ир10ва'Н1ньж- 
штукатуров, ! ■' -■

Доменщика Магнитки 
выполнили годовой план
МАГНИТОГОРСК, 18 де-кабря. (ТАОС),' 

Се1годня М.агнитогорский металлургический 
ком1бинат имени Сталина досрочно вьшол- 
нил годовой план выплавки Ч!угуна. Hoi 
сравнению с .прошлым годом производство! 
чугуна на тех же агрегатах возросло ,на 
4,2 -процента. С начала года д-оменщикя 
сэкономили более 12 миллионов рублей. ■

Почин рационализаторов 
завода „Азовсталь**

-СТА1ИН0, 18 декабря. (ТАСС). (Jraxa^
ноБцы И инженеры Донбасоа механизиру
ют трудоемкие процессы, совершенствуют 
технику и техно-логню прошводства. В 
прошлом и ныне-шнем году на шахтах 
одного только комбината «Сталину-голь»; 
осуществлено более трех тысяч, рациона
лизаторских цредложеиий, давших воз- 
.'Можность СЭКОНОМИТЬ свыше 30 миллио
нов рублей. Крупный эффект принесли 
работы новаторов черной металлургии.

Стремясь внести новый вклад в  вы
полнение плава пятой пятилетки, работ
ники металлу{ргиче-ского вашда ' «Аэов- 
сталь» обратились к рабочим, мастерам и 
инженерам всех отраслей цромышленн-остн 
Сталинской- области е предложением раз
вернуть социалистическое со!ревнование ж 
дальнейшее развитие рационализации и 
изобретательства, за еще более активное 
участие но-ваторов -произв-одства в  разре
шении задач, выдвинутых ХЕЕ съездом 
партии. ■Рационализато|ры Южной Магнит
ки в -нынешнем году реализовали 200, 
круп-ных предложений. Мх новы© обяза
тельства —  внедрить в цроязв10-дство ,в 
будущем году 5()() техн-ичес-ких новшеств 
и получить за счет этого не менее пяти 
миллионов рублей экономии.

.Сегодня патриотический. почин метал
лургов «Азов-ста-ли» обсуждался на многих 
предприятиях Донбасса.

Уборка второго урож ая 
картофеля

АДЛЕР. ((К|раено!дарекйи край), Т8 де
кабря. (ТАСС).' В Адлерско»! овощном со-в- 
хове началась уборка второго уролоая ка-р- 
тоф-еля.

Совхоз расположен в районе вдож-ныт' 
субтропиков, вде картофель дает п.т-охой 
урожай и Ешко-е качество к,тубней. П'ро* 
делана болыйая работа по подбору сортов 
картофеля для субтргагичещюй зоны. Опы
ты проводились с 60 «ортами. Отобраны 
два лучших, покававших хорошую уро
жайность, имеющих кр'упные клубни. Кро
ме того, отобранные сорта картофеля поз
воляют по-лучать два урожая в год.

В этом -году валовой обор картофеля в 
совхозе -в два раза больше прошло го-дне го.
С каждого reKTaipa второго сбора получа
ю т 'в  среднем по 1 0 ‘тонн яри плане »о- 
к»мь тона.
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СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ РАБОТУ КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ
Повышать уровень руководства 

комсоюльскнми организщинми
® i i ............

Прошли очередные отчеты и выбофы 
1юосиитетов, оевретарей первичных вомоо- 
мольевих организаций, районные и город- 
скве вомеошльошне конференции.

Отчетло-шыоорные коисоыольекие собра- 
йия и конференции щщемошктрирювали 
шлоченвость вовгшюла воирут Коипгуни- 
стичеевой шриии, его агреданнюстъ делу 
Ленина— Сталина, шовашои, что кожо- 
вюльевие орнанизации актишио решают 
стоящие перед ними аадачи в строитель
стве коммунизма в нашей стране.

Со'орания и конференции вооготли 
венрыть недостатки в кошсомольстой рабо
те и нав1етить пути преодоления этих не- 
достаткот, о'преяелить задачи даяьне{шей 
деятельности вомсомолъекнх организаций.

В ходе отчетов и выборов к руководству 
пришло jmoro молодых кадров, выроспгнх 
за послецнее время ва пра1Ктической рабо
те.

На ообраииях и  коиф'еревциях в г. Том
ске подверглись справедливой вритике се
кретари и к«;митеты BIECM комсомоль
ских организаций электромеханичеокого, 
манометрового заводов, завода режущих 
инструментов, лесоперевалочного комбина
та, узда станции Томск-П, многих цехо
вых, фажультетсвих, иуэсвских и других 
о^рпаниааций.

Комсоогольцы критиковали Вокзальный, 
Куйбышевский и особенно Еиро1всянй рай- 
коош ВЛЕСМ 3ia новерхностное руко®0|дство 
первичнъвш оргализациями промышлен
ных предпринги!! и учебных заведений.
' На XIV Томской го'родской комсомоль

ской ио'Нференцин принципиальной кри
тике был подаертуг городской комитет 
коагоомола, его бюро и аппарат за непра
вильные МСТ01Д1Ы и стиль работы. '

Делегаты конференции треоошали от го
родского К01литета ВЛКСМ пр|иблиэить ра
боту annaipaTa горкома к  первичным орга^ 
южзацняв!, откаааться от nopoHBOTO стиля 
кабинетного руководства, больше зани
маться живой организаторской работой на 
местах, в первичных организациях, ока
зывать киалифицирюшанную поающь сек'ре- 
таря51 кюгсомольоких организаций и рай
комам ВЛКСМ, обеспечить плановость, 
культуру и оперативность в работе горко
ма и райкомов комоп1мола, Вонференция 
обязала горком ВЛ1{С)М лпкн1иди1ровать 
практику подбора кадров по анкетным 
данным, без изу^юния де.товых и по.тити- 
чесгоих качеств работников, которая при- 
m ia  к б’о.гьшой етсняемости комсомоль
ских рабо'ТнипюБ. Достатотно сказать, что 
за полтора года сменилось 174 секретаря 

, коогсомо.1ьоких организаций и 24 работни
ка райкомов и горкома ВЛКСМ.

Горком ВЛЕСМ не осуществлял конкрет
ного рук1ово1дства комсомольскими оргаии- 
зациями промышленных предприятий по 
pasBiHTHio социалистического соревнования, 
мало занимался Боирос1ами укрепления днс- 
цшшгины, слабо проводил политвво-носпи- 
тательную работу среди комоомольцев и 
молодежи на прошводстве.

Городской комитет ВЛКСМ не доходил в 
своей повседнеознон де1Ятельности до мно
гочисленных коогсамольетих организаций 
вузов и техникумов, слабо обобщал и paic- 
пространял их опыт работы, плохо на- 
пра|Влял работу Еиротского райкоона 
ВЛКСМ по РУК0В01ДСТВУ вузевск|И»ги оргаяи- 
зациязги, снизил требовательность к секре- 
Таря]м комсомольсашх организаций вузов и 
техникучгов.

Постаневление IX пленума ЦК ВЛКСМ 
в области у.тучшения Н1аучио-исследова- 
те.льской работы не нашло должного прак
тического рсуществлевня в работе комсо- 
мольедшх оргапиэаций госуниверситета, 
шлитехннчесвого, транспортного и педа- 
го'тческюго институтов. Комитеты ВЛЕСМ 
вузов слабо выдвигают перед дирекцией и 
дека.натаеш вопросы, связанные е прохож
дением производственной практики. В ре
зультате студенты зачастую npaiKTHKy 
проходят п.дохо. В период прохождения 
тгражтики ещменты в болыпинстВ'О своем 
не ватут на про:ншодстве массово-пол1ити- 
ческую работу.

Необходимо усилить пожпр> вузовских 
кдаеомо.льск1жх организаций промышлен

ным предприятиям. Комшиолъю'К1ие органи- 
зацим вузов до.джны постоянно помогать 
дирекции и преиодавателям восцнтышатъ 
высокодаа.тифицшраваниых опециалистов, 
способных умело, со знаниш  дела руково
дить производством.

Ответственный участок работы горкома 
ВЛЕСМ —  политическое просв'ещшие мо
лодежи в соответсткии с задачами, постав
ленными XIX съездом Кош!мун!нстичес®ей 
ш'ртии. Здесь нам особенно нужна по
мощь оо стороны обкома ВЛКСМ и партий
ных органш. Сеть вом1сомодъс1К»го полити
ческого проспещения, особенно на заводах 
и  фабриках, продолжает раб-отать неудов- 
леТБюрительно, в ряде кружков проводятся 
занятия от случаи к случаю, посещаемость 
занятий иизжа. Сем'инары пропагашди- 
стов при райкомах ВЛКОМ проходят также 
пеудоов детворителъно.

Выполняя поетаиовление городской кон
ференции, критичес'Ене замечания делега
тов, горком ВЛКСМ перестраивает свою 
работу.

Горком комсоогола учел все критиче
ские заме^шиия и пред.вдженил делегатов 
конференции и наметил план мероприя
тий по их реализации.

Ясно преяставляя, что успех дела за- 
ВИ1С1ИТ от того, как будут райкомы ВЛКСМ, 
ком теты  и секретари первичных komico- 
мольских органнаа1ЦИЙ заниматься вопроса- 
мн кдаммунистическо-го воспитания молоде- 
ж:и, горком ВЛКСМ, его бюро иапра^вля- 
ют свою работу на усиление живого, кон
кретного руково|дства райкомами и ком- 
сомо.1ьскими органшацшиги на местах. 
Работники горкома и райкомов ВЛКСМ на
правлены сейчас в крупные комсю1Мюлъ- 
ские организации промышленных пред
приятий, а  также в ремесленные учили
ща с заданием оказать помощь этим ком
сомольским офтанишциям в пю1вышенни 
уровня ’Всей кюм<х)М!оль'Ской ра1богы.

В де'каб'ре и январе будут приняты ме
ры по ликвидации крупных недостатков в 
лекционной пропаганде. Работа групп док
ладчиков горкоога и piHJTKOMOB ВЛКСМ пе
рестраивается в ооо'тнететвии с тр’ебова- 
нинта XIX съезда партии.

Расширен состав групп докладчиков, пе- 
ре'смотрена тематика читаемых докладов, 
увеличено число лекпий.

Создается лектор-акая группа по про
паганде достижений VB области физкуль
туры и спорта. В янв.аре 1953 года будет 
открыт физкультурный лекторий. Готовит
ся городское собрание конькобежцев, лыж
ников и хо'ккенстов.

Следует отметить, что и после конфе
ренции горком комоооюла еще медленно 
нерестраивает работу по руководству ipaii- 
комаши ВЛКСМ.

В этой-связи иеобходиви) сказать, что 
многие недо-статкн в рабете гор'вома 
ВЛЕСМ ’Имеют место потому, что област
ной комитет ВЛКСМ, его секретари и от
делы слабо шправляют работу горкома и 
райкомов ВЛКСМ.

У нас не вв'едеН’О в практику, чтобы, 
нашризгер, секретарь обкома ВЛКСМ, ир’И- 
ходя в горком, райком дета,дьно разобрал
ся в том или ином вопросе, провел ootBe- 
щание или беседу с ра1ботвикам'и аппара
та, указал' недостатки и пути их устране- 
нвя.

Обком ВЛКСМ часто дает указания в 
городские райкомы через гор’ком 
ВЛЕСМ, перемещает кадаы без В’едома гор
кома комс’0.мола. Работники обкома комсо
мола редко 'Посещают первичные органи
зации. А это мешает обкому комсомо.та ру- 
ков1одить конкретио, со знаоием обстанон- 
ЕИ в Еом’сюмольаких организациях.

Все эти недо1Статк1И в работе обкома 
ВЛЕСМ должны быть Ж1зжигы в кратчай
шие сроки.

Городская кооюом10'.1гь(жая органиэадпя 
под руководством партийно'й 0рган1изации 
мобилизует все свои силы ’Иа успешное 
претворение в жизнь 'историчесасих реше
ний XIX съезда Коммуни’Стичес.кой пар
тии Со'ветско’Го Сою’за.

В. ЦАРЕГРАДСКИЙ,
секретарь Томского горкома ВЛКСМ.

'-«-Г"

fife.
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Делегаты V областной комсомольской конференции.
На снимке: (слева направо) Георгий Килин—комбайнер Гаякинской МТС 

Бакчарско’го района; Александра Соколова — колхозница колхоза имени 
Сталина, Тегульдетского района; Вера Зайцева — агроном Парбигского рай- 
сельхозотдела;^ Лидия Евсеенко—свинарка колхоза «Путь Ленина», Коясев- 
чиковского района; Владимир Пуговкин — водитель мотовоза Молчановского 
леспромхоза; Григорий Квашин — помощник бригадира тракторной бригады Гу- 
севской МТС Шегарского района.

Фото Ф. Хитриневича,

Постоянно улучшать 
внутрисоюзную работу

Многое произошло в жизни комсомо.1ь- 
ских организаций за истекшие после 
IV областной конференции полтора года.

Значительно выросла, обогатилась ор
ганизационным опытом и улучшила свою 
работу комсомольская организация Том
ского подшипникового завода. Количество 
комсомольцев на нашем заводе за полтора 
года увеличилось почти вдвое. Вырос но
вый многочисленный актив, усилилось 
влияние комсомольской организации на 
всех участках произвсдства.

Большое значение в политическом вос
питании комсомольцев имеет активное 
участие их в подготовке и проведении 
комсомольских собраний и выполнение 
ими комсомольских поручений. Комитет 
ВЯКСМ стремится постоянно улучшать 
подготовку комсомольских собраний, при
влекая к участию в этом широкий ком
сомольский актив. Комитет комсомола не
сколько улучшил и контроль выполнения 
комсомо.льцами поручений, повысил требо
вательность к активу.

Большинство комсомольце® нашего заво
да учится. В университете марксизма- 
ленинизма, на вечерних отделениях вузов 
и техникумов, в школах рабочей молоде
жи учится более 240 комсомольцев. На 
заводе создано 9 кружков сети комсомоль
ского шлитцрЮ’Сжеще'Еия, 'в которых за
нимаются 156 членов ВЛ’КСМ. HaiCTb ком
сомольцев зацимается слмостоят1ельно, 
учится заючио. Около 150 человек тосеща- 
ет лекторий по изучению биограф’ий 
В. И. Л'е'Шна и И. В. Сталина.

При комитете ВЛКСМ .работает группа 
докладчиков из наиболее подготовленных 
комсомольцев, инженерно-технических ра
ботников. Большой интерес вызывают у 
молодежи доклады; «О комсомольском би
лете», «О дружбе и товариществе»,' «Бое
вой путь комсомола», «О жизни и дея
тельности Николая Островского» и на 
другие темы.

Обесречение .образцовой работы комсо
мольцев и молодежи на производстве, по
вышение их творческой активности и 
инициативы в улучшении работы завода 
—  ’Важнейшая задача комсомольской ор
ганизации. В целях успешного осущест
вления этой задачи комитет ВЛЕСМ орга
низовал ряд мероприятий.

В аотреле 1952 го,да был пршо.дец пер
вый Заводовой слет М'олодых свахашокце®.

На одном ИЗ комсомольских собраний 
активно обсуждался вопрос об осуществле
нии на заводе организации труДа по мето
ду новаторов Муханова и Левченко. С до
кладом по этому вопросу выступил член 
группы докладчиков тов. Соловьев, кото
рый встречался и беседовал, будучи в 
jlocKBe, с Мухановым и Левченко. Он 
просто и доходчиво рассказал о существе 
этого метода. После этого собрания лице

вые счета экономии по методу Муханова 
и Л'евче1Н’Во прочло В|01шли в жизнь многих 
молодых раб'О'чих завода.
,  Большую роль в борьбе за режим эко
номии и культуфу производства имеют 
комсомольские контрольные посты в цехах 
завода. Всего создано и действуют 27 та- 

, ких постов. Лучшими из них являются 
посты тт. Гришаевой,- Туманова, Елисе
евой. Комитет комсомола сейчас создал за
водской контрольный пост, который коор
динирует работу цеховых постов по чи
стоте, борьбе с браком, по экономии ма
териалов и э.дектроэнергии. Еженедельно 
будет издаваться стенгазета «Голос с 
комсомольского поста».

Решения XIX съезда Коммунистической 
п аргш  Советского Союза вызвали Н'Овый 
иодъем цро!И8В10дствеин’Ой активи’ости ком- 
томольцев и молодвжи завода.

Комсомольцы первого полуавтоматного 
цеха, инструментального, автоматного и 
других цехов, обсудив на своих собраниях 
решения съезда партии, взя.ли на себя 
обязательство ко дню открытия V област
ной конференции ВЛКСМ выполнить свои 
годовые нормы. Комсомольске-молодежная 
бригада наладчиков, которую возглавляет 
комсомолец Михаил Кожемякин, выполни
ла годовое задание на 115 процентов. 
Комсомольцы Аеташенко, Петрушенко вы
полнили свои пятилетние задания.

Делегат V областной конференции 
ВЛЕСМ электрослесарь Мефодий Петров с 
начала новой сталинской пятилетки уже 
выполнил 4,5 годовых нормы. Многие 
комсомольцы в этом году выполнили от 
шолутора до двух годовых норм. ;

Было бы HenpaEMbiHo довольствоваться 
теми небольшими цоложителыгыми .резуль
татами, которых до’Стнгл1а комсосаояьская 
■opraHHaaipHH нашего З'ав'Ода.

В нашей работе еще много недостатков, 
особенно в сети комсомольского полит
просвещения. Комитет комсомола недоста
точно контр’олирует, ка® юоенсомолъцы 
учатся, слабо вникает в содержанйе заня
тий в политкружках.

Комитет ВЛЕСМ еще недостаточно вни
кает в жизнь цеховых комсомольских ор
ганизаций, мало помогает им практиче
ски. Не ведем мы еще должной работы с 
комсомольским активом.

Выполняя решения XIX съезда Комму
нистической партии Советского Союза, 
X ’Пленума ЦК ВЛКОМ, комсомольская 
организация завода под руководством пар
тийной организации будет настойчиво из
живать все недостатки, повышать свою 
боеспособность в осуществлении грандиоз
ных задач пятой сталинской пятилетки.

Н. МАЛИНСВСКИЙ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

подшипникового завода.

Наши претензии к обкому 
комсомола

Кдаедагол все\ги сватги усп'ехами и до- ] 
cтижeпlия^ш обязан новее дневному руке- ’
водсгву Ком’Муншстичеокой па1ртии (Зовет- | 
ского Союза.

У’свав КПСС, претятый на XIX съезде 
naiiTHH, БН’Овь указывает на исключи
тельное значение коогсюмола в деле котсму- 
инстическ'ого во'епитания мол'одежи. Реше
ния, XIX съезда партии ставят 'Перед ком- 
сомбльсЕОЙ 0рга1ннзацией Ча.ине®ого райо
на, ка® и перед всеми трудяЩ’Ившся Со- 
ветсЕого Союза, новые больш’ие задании.

Прс'шеяшая недавно X районная комсо- 
еюльсаая коцф’Рреяция наряду с некоторы
ми успехами В'скрыла ряд оарьезных не
достатков в работе райкош KiOoiiDOMoaa, его 
бюро И аппарата..

Бюро райкама ВЛЕСМ недостаточно опе
ративно руководило., работой первичных 
Еош’еом’оль'еких организаций, м.ало оказы
вало помощи в работе секретарям пегвич- 
ных ксысо'модьских орга.низацнй. Живое, 
кон'вретЕое руководство первичными ком- 
сом’ольскими организациями шдменя.тось 
мвогочис-теиньиги днректнвньъми указаиия- 
ми и по’етан.авД1ешилмл бюро райкома 
ВЛЕСМ.

Имеются серьезные упущения в поли
тико-воспитательной работе. Занятия в се
ти ко-исомольского политпросвещения на
чались неорганиэотнн’О. Большижтво 
кружков начало работауь с большим опоз
данием. Мы слабо привлекали для. оказа
ния поогощи сеи.ретарям комсомольских ор- 
ранязаций внештатных инструкторов, ч.Т'е- 
нов райкома и других комсомольских ак- 
тшвиетш.

Выполняя постановление X районной 
Еоокшольекой ®о.нфефенции, бюро райко
ма ВЛЕСМ более оператив.но стало руково
дить ком’сомольгаотми ор‘ган;иза.цжям1И. К 
подготовке вопросов на бюро больше стол 
привл.е®.аться комсомольскдгй актив. Еовы- 
силасъ требовательность к вошеоимольокому 
активу.

Более реоулярно и при лучшей подто- 
товта стали проходить ком'со.модьские соб
рания и заеедания комитетов ВЛКСМ во 
многих организациях.

Решения XIX съезда партии воодушеви
ли .молоде.жь района на новые трудовые 
успехи. Та®, комсозюльцы .тесозаготови- 
татъных пушетов Ольхо’вский, Овчинни
ков, 1Ма,ртюше», Зо.тощ'хин и .етогие .дру
гие ежедневно иеревьшо.таяют Hopoiy вы
работки. Еоогсомольцы колхозов и МТС ак 
тивно работа.ют на ремонте тракторов и 
сельхо’змашин, готовят их к весеннему ое- 
ву.

Значите.тьно’му у.тучшению партийного 
руководства KoiMcoMO,TbCKHQrn орваннзация- 
5гж сп.осо'б’СТБОБ.зло обсужденио на пленузю 
райкома КПСС вопроса о партиино’М руко- 
водс'ТВ’е комсомольскивш организациями. 
Коммунисты перв!ичных парторганиза1Ций 
стали бо.1ьше вникать в работу комсо
мольских ор1гани’,заций, првеутств10ва.ть на 
комоооюльских собраниях и до1вать советы 
комсом'олъцам, ка® правильно л лучше ре
шить тот И.ДИ иной BOiHpOiC.

Несколько лучше стал осущ’ествлять ру- 
КОВОДСТВ.О работой райК’Ома комсо1мола об
ластной комитет ВЛКСМ. Рчаботники обко
ма стали .чаще бывать в  рай.оне, помогают

•нам устранять мношие недостатки в рабо
те.

Однако обкоог ВЛКОМ не всегда учиты
вает сшецифические особенности района, 
1Иногда злоушотребутяет сбором всевозмож
ных св’едений о работе комсомольских ор- 
ваиизаций. Райгоом же комс’О'.мюла не имеет 
телефоиной связи с большинством первич
ных ком’Сомоль1Ских оря’аниааций и в свою 
очередь вынужден запраш'ивать эти дан
ные через почту. Это приводит к  тому, 
что райком вынужден заниматься ив.тиш- 
ней перепиской с первичными оргализа- 
циямп в ущерб живой связи с ними.

Обком коасюмата недостаточно внима
тельно относится к запросааг райкома 
ВЛЕСМ.

Отдельные работники обкома ВЛЕСМ, 
бывая в районе, поверхностно зва.комятся 
с работой первичных коысомо.тьских ор- 
та.ниэаций, не оказывают им доетаточиой 
тграктичеекой помощи. Так, Banipiiffliep, в 
комсоо1о.тьек1их орга.в)изацнях Тй1Гинс;кото 
сельсовета при подготовке вопроса на бю- 
Р’О обкоога ВЛКСМ бььта инструктор обкома 
комсомола тов. Скворцова, которая огра
ничилась толысо беседой с секретарями 
комсо'мольс.1а 1х организаций и отдельными 
комсомольцами, не оказала нужной помо
щи.

В' соответотвиц с утвержденными бюро 
обкома комсомша мероириятиями по вы- 
далнепию постановления ЦК ВЛЕСМ о ра
боте групп док-тадчиков райкомов и горко
мов Томской области в Чаин’ский район, 
как и в накото1рые другие раио’Ны, были 
направлены работники обкома ВЛКОМ. В 
наш район была направлена инструктор 
О'бко'ма кюм’сом’ола то®. Орехва, которая по 
существу занялась только сбором материй-

.дов. Ни в одной комсоогольокой организа
ции она не побыва.1а  и не цро'читала ни 
одной лекции д.тя молодежи.

Не побыв.ала ни в одной первичной 
жомсомольокой органтеации и  ч.тен бюро 
обкома ВЛКСМ тов. Крюкова, которая так
же бьиа в  командировке в нашем райо
не..

Несмотря ва некоторое у.тучшение в ira- 
боте обкома ВЛКСМ с комсомольс.киаш кад
рами, и  в этом B’cnpoee также имеют ме
сто серьезные не1Достатки. Намечался се
минар первьп секретарей ра-йкома ВЛКСМ, 
но созыв семинара затянули до caMOiro на
чала районных комсоогольоЕих конферен
ций. Вместо того, чтобы провести десяти- 
дн’эвный семинар, как было решено, про
вели пятидневный се'минар. Причем от- 
де.тъные занятия бьии проведены неква- 
,¥И'фицирюв.анно и по существу нич'е'го не 
дали секретарям райкомов.

В этом году не были проведены также 
семинары с за'ведующнми отд’ел.аош кадров 
и оргаяизационно-и1нструкторс.кои работы, 
заведующими фявкультурнъпш отдела1Ми и 
председателями районных ревизионных ко- 
.мисоий. Все эти недостатки, бевусловно, 
отряцате.тьно сказываются на работе об
ластной комсомольской организации в це
лом.

На областной ноиферегашн ВЛКСМ необ
ходимо критически оценить результаты 
работы обкома номсо'МО'Ла, определить кон
кретные меры по улучшению деятмьно- 
стц козгсомольских орла'низа’ций области 
на основе историч'бских решений XIX 
съезда Еоммувиетическон партии Совет
ского Союза.

Е. БУГОСЛАВеНИЙ,
секретарь Чаинсного райкома ВЛИСМ.

■ft

Большз внимания комсомольоким 
организациям вузов у :

Ео.чсомо.тьские организации высших 
учебных заведений играют большую роль 
в подготовке высококвалифицированных, 
преданных нашей Родине и Коммунисти
ческой партии специалистов.

На десяти факультетах Томского по.ли- 
технического института готовятся инже
неры для самых различных отраслей на
родного хозяйства страны.

В соответствии с директивам  XIX 
съезда партии по пятому пягилетнему 
плану развития СССР к 1955 году инсти
тут должен увеличить выпуск инженеров, 
примерно, в два раза но сравнению с 195() 
годом. Однако задача состоит не только в 
увеличении количества выпускаемых ин
женеров, но и в улучшении качества под
готовки молодых специалистов.

Подавляющее большинство студентов ин
ститута —  члены BIECM. Следовательно, 
от уровня работы комсомольской органи
зации во многом зависит и качество уче
бы студентов, и успех политико-воспита
тельной работы в институте в целом.

В деятельности комсомольской органи
зации политехнического института много 
серьезных недостатков.

Об этом убедительно говорят итоги ве
сенней экзаменационной сессии. Комитет 
комсомола, бюро ВЛКСМ факультетов и 
курсов в прошлом учебном году, ’ в основ
ном, де.тали упор на работу с наиболее 
отстающими студентами.' В то же время 
работа с основной массой студенчества, 
в частности, по привитию навыков систе
матической самостоятельной работы над 
учебным материалом, велась слабо. Это 
одна из причин тогр, что значительная 
часть студентов-комсомольцев вместо по
вседневной настойчивой работы над учеб
ным материалом ограничивается «штур
мовой» подготовкой к зачетам и экзаме
нам.

В институте количество отличников- 
комеомольцев с 304 человек снизилось до 
226. Только 36,7 процента комсомольцев 
сдали экзамены в весеннюю сессию на 
«хорошо» и «отлично».

Из общих итогов успеваемости студен
тов института можно сделать вывод, что 
комсомольская организация далеко еще 
не выполняет своей роли в улучшении 
качества учебы студентов.

IX пленум ЦК ВЛЕСМ вскрыл серьез
ные недостатки в учебно-воспитательной 
работе комсомольских организаций выс
ших учебных заведений. Эти недостатки 
имеются и в комсомольской организации 
нашего института.

В течение осеннего семестра комитет 
комсомола института и бюро ВЛКСМ фа
культетов провели ряд мероприятий по 
претворению в жизнь постановления 
IX пленума ЦК ВЛКСМ. Значительно боль
ше уделяется теперь внимания контролю 
за самостоятельной работой студентов. 
Стенная печать стала конкретнее и свое- 
вреагеянее В’сюрьшать Н’едо'статкя в учеб
ной работе групп, курсов, отдельных 
студентов, чаще стали появляться статьи 
по обмену опытом работы лучших студен
тов.

Однако уровень работы по повышению 
качества учебы студентов все еще не со
ответствует требованиям, предъявляемым 
к комсомольским организациям высших 
учебных заведений.

Низка учебная дисциплина, ашого еще 
студентов, ежедневно пропускающих заня
тия по неуважительным причинам. Боль
шое количество студентов отстает по те
кущей успеваемости.

До сих пор не изжиты факты плохой 
подготовки массовых мероприятий; комсо
мольских собраний, теоретических конфе
ренций и т. д. В результате ряд этих ме
роприятии проходит неинтересно, фор
мально.

Многие недостатки и упущения в рабо
те комсомольской организации по.титехни- 
ческого института не имели бы места или 
были исправлены значительно раньше, 
если бы местные руководящие кРмсомоль- 
ские органы уделяли больше внимания 
работе комсомо.льских организаций вузов.

На протяжении прошлого ученого года 
бюро Кировского райкома ВЛЕСМ заслу
шивало отчеты о работе двух наших фа
культетских комсомольских организаций 
—  химико-технологического и электроме
ханического факультетов. Однако после 
принятия постановлений по этим отчетам 
никто из работников райкома не поинте
ресовался, как йыподняются эти поста
новления, как претворяют их в жизнь 
бюро ВЛЕСМ факультетов, комитет комсо
мола института, не помог в их выполне- 
пии.

В конце апреля 1952 года бюро обко
ма ВЛЕСМ заслушало отчет комсомольской , 
организации горного факультета. Област
ной комитет комсомола, казалось, должен 
был бы показать пример организации 
контроля за принятым постановлением, 
однако контроля за его выполнением то
же не было.

Обычно городской и областной комите
ты комсомола контролируют деятельность 
комсомольских организаций вузов и ак
тивно вмешиваются в их работу лишь ^  
при проведении таких широких меропржя- ' '  
тий городского и областного масштаба, 
как, например, при проведении праздника 
песни, городского смотра хиожественной 
самодеятельности и т. д. А вот в повсе
дневную жизнь комсомо.1ьских организа
ций вузов районный, городской и обла
стной комитеты комсомола вникают слабо.

Особенно следует отметить то, что от
дел студенческой молодежи обкома BIKCM 
плохо изучает положительный опыт ра
боты комсомольских организаций вузов 
города, не обобщает и не распространяет 
этот опыт.

В ноябре текущего, года областной ко
митет комсомола проводил проверку ра
боты комсомольской организации политех
нического института в связи с пред
стоящим отчетом на бюро обкома. В со
став проверочной комиссии были включе
ны опытные комсомольские работники, в 
ходе проверки они вскрыли в работе на
шей комсомольской организации ряд 
серьезных недостатков. Однако подавляю
щее большинство проверяющих не могло 
дать деловых, конкретных указаний и со
ветов по устранений) имеющихся недостат
ков. Это случилось потому, что работни
ки обкома ВЛЕСМ впервые так вникли в 
деятельность комсомольской организации, 
впервые познакомились со спецификой ее 
работы.

Несмотря на то, что постановление IX. . 
пленума ЦК ВЛЕСМ обязало обкомы, 
горкомы, райкомы ВЛКСМ усилить руко- < 
водство вузо’вскими комсомольскими орта- 
низациями, заметных изменений в стиле 
руководства со стороны местных комсо- 
мольежих органов П’юса не оп1роизош.до. В об
ластном комитете ВЛЕСМ вся работа в 
вузовских комсомольских организациях 
полностью перелозкена на отдел студенче
ской молоделш, который фактически имеет 
в своем составе одного работника— заве
дующего отделом. Секретари обкома 
ВЛЕСМ тт. Садаков, Вологдин, Григорик в ' 
деятельность вузовских комсомольских ор
ганизаций по-настоящему не вникают.

Областной комитет комсомола. Томский 
горком и Кировский райком ВЛЕСМ до.тж- 
ны улучшить руководство комсомольскими 
организациями вузов.

В. КО.ПЕСНИКОВ, 
комсорг ЦК вянем Томского 
политехнического института.

Комсомольцы колхоза
Комсомольцы и молодежь колхоза «Побе

да», Асиновского района, встретили реше
ния XIX съезда Коммунистической партии 
Советского Союза новым подъемом полити
ческой и трудовой активности.

С глубоким интересом изуч.ает моло
дежь колхоза исторические решения съезда 
партии. Во время читок и бесед, которые 
систематически проводят агитаторы Гол- 
добина, П. Зыков, Казакевич и другие, 
комсомольцы и молодежь заяв.тяют о своей 
готовности работать еще лучше, отдать 
все силы и энергию осуществлению за
дач, поставленных XIX съездом партии.

Наш колхоз поставил задачу— в 1953 
году добиться урожайности зерновых 
культур в среднем с каждого гектара по 
16 центнеров. Еомсомо.тьцы, понимая, что 
важнейшим условием решения этой задачи 
является своевременная подготовка и про
ведение весенней посевной кампании, взя
ли на себя конкретные обязательства в 
социалистическом соревновании.

В нашей комсомольской организации 
37 комсомольцев. И каждый из них при
нимает активное участие в решении за
дач, стоящих перед колхозом.

Обеспечить нормальное- содержание ско
та в зимний стойловый период —  одна из 
первостепенных задач ко.дхоза. И комсо
мольцы всеми силами помогают в этом де
ле парторганизации и правлению колхоза. 
Подвозкой кормов к животноводческим 
фермам занято 10 комсомольцев.

Не менее важной задачей д.тя ко.дхоза 
яв.дяется досрочное завершение сезонного 
п.лана лесозаготовок. Сейчас у нас в лесо
секах работают 16 комсомольцев.

Комсомольская организация ко.дхоза 
постоянно занимается воспитанием моло
дежи, не состоящей в кодмеомоле. Передо
вые юнопш и девушки колхоза принимают 
активное участие в мероприятиях, прово
димых комсомольской организацией. В 
1952 году в члены B.IKCM нашей комсо
мольской организацией принято 5 моло
дых колхозников. На ближайшем iwm.co-

мольскои собрании мы будем принимать 
в комсомол еще трех наших товарищей.

Каждый комсомолец нашей комсомоль
ской организации глубоко сознает, что 
ншдо повседневно повышать уровень своей 
политической и общеобразовательной под
готовки. В этом нам хорошо помогает 
учительская комсомольская организация. 
Многие комсомольцы изучают в кружке 
биографию И. В. Сталина. В кружке вто
рого года обучения по истории партии 
занимаются два комсомольца.

Комсомольцы и молодежь колхоза про
являют большой интерес к литературе, 
стремятся расширить свой культурный 
кругозор. В свободное от работы время в 
к.тубе всегда можно увидеть юношей и де
вушек, читающих газеты, журналы. По
стоянно пользуется моледежь и колхозны
ми библиотеками.

Однако в работе нашей комсомольской 
организации еще много недостатков. Есть 
и такие вопросы, которые нам трудно ре
шать самостоятельно, и мы чувствуем на
стоятельную необходимость в подмощи пар
тийной организации 'и  комсомольских ор
ганов.

Серьезные недостатки я.меются в работе 
наших политкружков. Плохо еще органи
зована художественная самодеятельность.

Работники райкома В.1ЕСМ могли бы 
оказать нам большую помощь. Однако по
ка они это делают недостаточно.

Хотелось бы чаще видеть у нас и ра- '' 
ботников обкома кодмсомо.лз, которые мог
ли бы рассказать нам об опыте работы 
КОЛХОЗНЫХ комсомольских организаций в 
других районах области, помоити бы прак
тически улучшить нашу внутрлкоысо- 
мольскую работу, направить наши силы 
на осуществление задач, выдвинутых X II 
съездом партии.

М. ЛАСТОВКО, 
член Асиновского райкома ВЛКСМ, 
заместитель секретаря комсомольской 
организации колхоза «Победа».
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ОБСУЖДАЕМ ВОПРОСЫ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ОБУЧЕНИЯ

Об участии вузов в организации 
политехнического обучения

в  директивах XIX съезда Еаш унясти- 
Ч€<жой партии Советского Союза говорит
ся: «В целях дальнейшего ишьшония 
сощналиетического восп'итательного значе- 
ВЯ1Я общеобразовательной шжолы и обес
печения учащимся, заканчивающим 
среднюю школу, услоний для свободного 
Bbtooipa профессий иристуагить к осу
ществлению полштехшичвивого обучвнзга 'в  
01)елней школе и геровестн мерощмгятня, 
нсобхо'Дим1ые для перехода к всеобщеогу 
политехничегам)!му обучению».

Решение этой задачи будет еще одним, 
новым шагом нашето общества по пучш к 
Еомшувнза1у.

Силами одних учителей, без пооющи 
обществеишосш, задачу перехода на почти- 
техиическое обучение не решить. А в 
деде оказания помощи средней школе осо
бо ваасяая задача ложится на техиические 
вузы.

Ряд вузов страны уже оказывает по- 
*ющь школам. Например, в Свердло1вс1ком 
политехническом институте бьин широко 
обсуждены формы# помощи школам по пе
реходу на полштехвжческое обучение. Об
суждение прошло на за'Седанин ученого 
совета института, совместно с учителями 
города и представителями органов народ
ного образонания. Ученый совет пред,то- 
жил кафедрам графики, физики, химии, 
математики провести методические семи
нары с учителш и средних школ. Факуль
теты, кафедры и даже отдельные лабора
тории помо)гают школам оборудовать каби
неты физики, х'имии, графига и другие.

В этом же направлении проводится 
некоторая работа и в Томском политехни
ческом институте. Здесь уже второй год 
поддерживается связь с 1-й и 8-й школа
ми г. Томска. Им оказана помощь в обо
рудовании учебных кабинетов; научные 
работники института в этих ш®о.тах чита
ют лекции и проводят беседы на те.твиче- 
екие темы.

Вдвако после ошубликсюавил директив 
XIX съезда партии стало ясно, что ин
ститут должен значительно расширить по
мощь школам в переходе на политеяянче- 
СЕое обучение.

По предложению партийного бюро бььта 
создана ннищгативная груипа, разрабо
тавшая мероприятия по оказанию пшющи 
школам города. Ряд кафедр, связанных со 
специализацией в области техники и 
физшш, выделил материалы и дета
ли для физических и радиотехниче
ских кружков. Намечены руководители
кружков из научных paOOTHiHBOB, асни-
1МШТ0В и студентов. Два сотрудника фа
культета выясняют нужды подшефных 
школ и организуют акокуреии учащихся в 
лаб01ратрря1И института, беседы я  лекции 
Д.ТЯ школьников. Cefpiiac гото1Вится цикл 
бесед на научно-технические темы.

На днях в патитехничеоком институте 
проведено еовещание учителей с научны
ми работншшмн по уврвплению вадимной

внесли немало цепныхсвязи. Учителя 
'Преддожен'ИЙ.

До совещании дире®ц|ия института вл- 
кренила различные фа1культеты за ш.кола- 
ми города. Тетерь выяснилось, что этого 
нбдостаточ1но, так как факультеты ва- 
нимаются ааазанвш  помощи школам 
разобщевно. Деятельность фжулътетов 
следует коорд1вннроватъ. Для этого целесо
образно создать нескоогько секций приин- 
ститутежоо! совете по 'Пол'итехяизации.

Учитедя города обрати-ьись к нам с 
просьбой провести семинары и практику
мы для препсцдавателей физики, черчения, 
-хими1и и  мате1чатиш . Подобные семинары, 
как наиболее достуганая форма иомопщ 
школам со стороогы вузов, уже проводят
ся то'мскими институтами. Но беда в том, 
что работа эта ведется также разобщен
но; никакой связи между вузами нет, а 
это неизбежно пр'ишо'дит к д^шлированшо, 
к нерациюшльиой затрате сил и времени.

Назрел вопрос о соэдаялн ед'ишого коор- 
дини1рующ€Ро центра этой деятельности 
при порот или облоно. В его состав долж
ны войти 'npeacTaBiHTeo® орланов народно
го образования, высшей школы и про
мышленности.

Лекции для учите.тей и экскурсии на 
предприитпя для школьпиков должны пла
нироваться в городском масштабе. Это об- 
дегчтег я  уп'оря'ДО'чит их проведеяне.

Политехнизация школьного обучения —  
дело государствеяной важности, в тому 
же дело новое, требующее инициативы и 
раэноеторонней помощи школам. PauOTiHH- 
Еи каждого трмеюнх) вуза должны проду
мать —  в чем может выразиться их уча
стие в осуществлении этой важно'й з<нда- 
чи.

Формы помощи 00 стороны ф;акулъгетов 
и кафедр ;морут быть очень разнообразны. 
Это— оборудование кабинетов и мастерских, 
руководство пекото1рьи1;И техническими 
кружкаош в школах, создание кружков 
учащихся при кафедрах, В’реоюнное предо
ставление той или иной лаборатории и 
оборудования для работы учащихся, кон
сультации для учителей и руководителей 
кружков, предоставление рабочих мест и 
инструмента старшеклассникаги для само
стоятельных занятий, а также Mno-ipe 
другое.

Прошедшее ш  днях в вашем институте 
совещание с учителями roipoija показало, 
что комсомольская и профсоюзная орга
низации вуза пока ctoiht в стороне от 
вопросов пюющи школа»! по переходу на 
политех1ничеок)0« обучение. Меж,,ду тем, по
мощь студентов, комсомольского акти
ва в этом деле очень важна.

Только при пгирюкюм вовлечении обще
ственности молено добиться успеха. 
Наш долг —  сделать это, помочь шко
лам выполнить указания XIX съезда 
нашей партии.

Д. НОСКОВ, 
аспирант Томского 

политехнического института.
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в  социалистическом соревновании цехов завода режущих инструментов 
первенство держит цех ф резероа Передовые рабочие этого цеха значительно 
перевыполняют нормы выработки.

На снимке: Н. С. Забродин — затыловщик шлифовального участка цеха 
фрезеров, выполняющий ежедневно по две сменных нормы.

Фото Ф. Хитриневича.

Рационализаторы МТС

КОНГРЕСС НАРОДОВ 
В ЗАЩИТУ МИРА

В ечернее заседан и е 17 д ек а б р я
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п о  СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Улучшить кинообслуживание населения^
Па эту тему в шмере 228 газеты 

«Краевое Знамя» были по0!ещеиы заметки 
работников кипофи'К1ации, в которых вы
ражались претензии к  об.та1стной конторе 
«Глйвкшнюпрокат» за непредусмотренные 
ретертуа1рным планом заагеяы фильмов.

Управляющий конторой тов. Климов в 
ответе редакции пишет, что материалы

I газеты обсуждались на партийном собра
нии парторганизации конторы.

По письму заведующего Асиновским 
отделом кинофикации тов. Волкова пред
ставители конторы и областного управле
ния кинофикации выезжали в г. Асино.

Приняты меры к устранению недостат
ков в снабжении фильмами киноустано
вок области.

„Зихчой и летом на замке‘*
Под таким заголовком в № 212 нашей 

газеты было Опубликовано письмо в ре
дакцию, в котором сообщалось о плохой 
работе Усть-Чижапского клуба Еаргасок- 
ского района.

Заведующий отделом культпросветрабо- 
ты Каргаеокского райисполкома тов. Куз
нецов сообщил в редакцию следующее. 
Вопрос о состоянии культурно-просвети
тельной работы в Усть-Чижапском сельсо

вете обсуждался в отделе пропаганды и 
агитации райкома КПСС. Секретарю пер
вичной партийной организации тов. Фа
тееву и председателю сельсовета тов. Ят- 
кину предложено создать условия для 
улучшения работы сельского клуба и 
сельского лекторского объединения. Прак
тическую помощь клубу окажет и отдел 
культлро'св етработы.

Н А ЗР Е В Ш И Й  В О П Р О С
О качестве ремонта домов

На ремонт жилого фонда гор. Томска 
ежегодно отпускаются значительные сред
ства. Ассигнования осваиваются полно
стью, но качество многих ремонтных ра
бот нлохое. Отдельные дома ремонтируют
ся многие месяцы, а иногда и годы. 
Часты случаи, когда отремонтированные 
дома сдаются с большими недоделками. 
Отдельные дома после капитального ре
монта сразу же нуждаются в текущем. 
Вот, например, что об этом говорит Куй
бышевский райисполком.

Обсудив корреспонденцию «Заверения 
и действительность», опуб.тикованную в 

■ «Красном Знамени» 24 сентября 1952 
года, Куйбышевекий райиспо-тком отме
тил в решении, что капитальный и теку
щий ремонт домов местного Совета идет 
крайне неудовлетворительно. Три дома, 
сданные в эксплл'атацию по улицам Ал
тайская, № 48, М. Горького, № 16, Ур- 
жатокому переу.тку, iNi 8, овремо'нтирова- 
ны п.тохо. Например, в доме ЗМг 16 по 
улице М. Горького штукатурка уже 
потрескалась, в дверях, окнах и на полу 
появились щели. Так ремонтирует ре- 

' ионтпо-строительная контора Куйбышев
ского района. ч

Не лучше ремонтирует дома и ремонт
но-строительная контора Кировского рай
она.

Капитальный ремонт дома 48 по 
у.таце Равенства был начат еще в 1950 
году. Однако и в 1951 году комиссия дом 
для эксплматацни не приняла. В сезон 
1952 года ремонт продолжался. Наконец,

23 октября рабочие закончили побелку 
коридора и ушли. Жильцы вздохнули 
свободно; казалось, что, наконец-то, кон
чилась ремонтная канитель. Но их ожи
дания не оправдались. Первые же дожди 
причинили: жильцам большую неприят
ность. В квартире iNl 1 и коридоре обра
зовались лужи. Жильцы забили тревогу, 
просили срочно починить крышу. Началь
ник городского жилищного ущ)авления 
тов. Бибик заверил их, что крыша будет 
починена через день. А через три дня он 
же ответил, что «таких случаев много, и 
жилищное управление не в силах удовле
творить заявки на ремонт от граждан, 
чьи квартиры уже прошли ремонт...». 
Кончилось все тем, что штукатурка на 
потолке обвалилась.

«Не хочется верить, —  пишет Г. В. 
Скворцова, —  что все это про'взошло в 
доме, где несколько дней назад был за
кончен капитальный ремонт».

Почему же в капитально отремонтиро
ванных домах требуется еще дополни
тельный, текущий ремонт? Прежде всего 
потому, что за качеством ремонта нет 
контроля ни технического, ни хозяйствен
ного, ни общественного. Ремонт в боль
шинстве случаев ведется в обетано'вке 
полной бесконтрольности. Об этом в упо
мянутом выше решении Куйбышевского 
райисполкома говорится следующее:

«Начальник ремонтно-строительной 
конторы тов. Милютин слабо осущест
вляет контроль за ходом выполнения 
плана и качеством выполняемых работ,

В прошлом году в Пышкинской МТС 
шнроюо применялась реставрация ведущих 
колес гусеницы тракторов «АТЗ-НАТИ» 
путем наварки стальных полос на рабо
чие поверхности зубцов. Это дало боль
шую экономию государственных средств.

Нынче этот онособ реставрации ве|ду- 
щих колес тршктюров успешно пртгеняет- 
ся и Б Тутане1кой МТС. Пользуясь им, МТС 
эконовгит на ремонте жа1Жцото трактора по 
94 рубля.

Хорошо поставлена рационализаторская 
|работа в Ас'иновекой МТС. Внедряя в 
Ж!И8нь рацион1ал!И8аторс.&ие предложе^ння, 
МТС ежетодво получает десятки тысяч 
рублей эконовгии государственных средств.

Прикатка втудюж верхней головжя ша/- 
туна, стенд для испытания масляных на
сосов и прибор для раеточки гнезд голо- 
®Ш1 б.тожа, П1редл01жен:ные рационалнзато- 
PvTora Асиновской МТС, нашли широкое 
применение во многих МТС области.

По Асиновскому району
доходы  кол хозов  о то  ЛЬНА

Колхозы района успешно вывозят льно
тресту государству. 'Асиновская льносем- 
станция перевела колхозам только за 
сданные ими льносемена 3 мшлиоиа 161 
ТЫСЩ1У рублей. Кроме того, за льнотресту 
льно®одчсс1ки1е колхозы района получили 
уж.е 1,5 миллиона рублей.

Кол.гоз имени Сталина на 13 декабря 
имел дга своем счете 1.110 ты'сяч рублей, 
'ИЗ них почти 900 тысяч рублей состав- 
.тяют доходы ото льна.

НА ОВЦЕВОДЧЕСКОЙ ФЕРМЕ КОЛХОЗА
На сотни голов увеличилось стадо овец 

колхоза «Комсомолец». План роста пого
ловья овец перевыполнен.

Колхоз досротао рассчитался с государ
ством по П'0став®ам шерсти и за оверх- 
плановую едачу ее получил в порядке ото- 
вариВсаякя 50 пар валенюк, 80 килограм
мов кошмы. Общий доход 'Колхоза от фер- 
'мы составляет 81 тыся^гу рублей. Колхо
зам района с (рермы продало более 200 го-

.шв овец улучшенных рюмановекой и ку- 
чугуровекой по|ро|д.

IletpeaeBbie работники фермы —  Павел 
Григорьевич и Анна Сергеевна Бурдови- 
цьшы, а  также ча1бол Константин Егоро
вич Богомолов являются приме.рем в колхо
зе для всех работников жжвотнюведства-

На каждые 100 овцематок Боихмюлов 
получил ш  168, 'БурдооиЕныны —  но 158 
ягнят.

Только в порядке дополнительной опла
ты труда Бурдовицыны получили 39 яг
нят.

ПОДГОТОВКА К ВЫСТАВКЕ 
ДЕТСКОГО ТВОРЧЕСТВА

В школах района идет ишдготов'Ка к 
райо|Ниой выста'вке детского творчества, 
котюрая откроется 5 января 1953 года. 
Рой'онной выставке будут ер'е,!шиествоватъ 
в1нутрнш1Кольные выставки. Сейчас мн'огие 
шюольнши и школьницы района готовят 
свои экспонаты.

По Парабельскому району
20 ЯГНЯТ В ПОРЯДКЕ 

ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ ОПЛАТЫ

В колхозе имени Сталина, Нарымского 
сельсовета, подводятся итоги ссльскохо- 
зяй'ствен1но!го го;щ. Хороших показателен 
в работе добилась бригада чабанов, кото
рой руководит тов. Дубовик. Бригада по
лучила от 129 овцематок 220 ягнят, 
намного перевыполнив производственное 
задание. Только в порядке дополнитель
ной оплаты члены бригады получат 25 
килограммов шерсти и 20 ягнят.

КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН -  
ПРОЦЕНТОВ

НА 250

Рыб'анои* колхоза «21-я годовЩ'Ина Октяб
ря» вьшолнили годовой план рыбод'обычи 
на 128 цроцеятов, а  план MeiBfepToro 
джиртала перевьшолн;н.1и в два с полови
ной раза.

Охотник районной конторы «Загот- 
живсырьс» тов. Новосельцев сдал за 
осень и зиму шкур-ок лисиц, ГОфНОСТЗЯ и 
колонков больше чем на три тысячи 
рублей, перевыполнив сезонный план в 
полтора раза. Успешно завершили сезон
ное задание тт. Мазитов, Рогалев, Суббо
тин и другие охотники.

В КНИЖНЫ Х МАГАЗИНАХ
Растет спрос населения на политиче

скую, художественную, сельскохозяйст- 
'венную и другую литературу. Тодько за 
ноябрь книжными магазинами села Пара- 
бель продано книг на 9 тысяч рублей. 
Из художественной литературы особенно 
большой спрос на произведения писате
лей лауреатов Сталинской премии.

мало предъявляет требовательности к 
главному инженеру, прорабу, десятни
кам...

Главный инженер тов. Мурзин работает 
без инициативы, вопросо'В технического 
порядка, направленных на повышение 
качества работ,- не решает, на объектах 
бывает редко, устранение фдостатков, 
которые отмечаются уже не первый раз, 
не организует.

Десятник тов. Ковалев к работе отно
сился халатно, в результате чего ремонт 
всех объектов текущего года, выполняе
мых под его руководством, произведен е 
большими недоделками и низкого каче
ства.

Начальйик райжилуправления тов. Жи
галов и техник тов. Кожевников самоуст
ранились от руководства капитальным 
ремонтом жилого фонда».

Такова оценка деятельности тех лиц, 
кто непосредственно отвечает за качество 
ремонта жилого фонда в Куйбышевском 
районе.

Если к этому добавить, что бывший 
начальник городского жилищного управ
ления тов. Бибик не проявлял интереса 
к качеству ремонта, а райисполкомы ред
ко рассматривают эти вопросы, не контро
лируют выполнение своих решений, то 
обстановка, в которой ведется ремонт 
жилого фонда, будет ясеой.

Только в результате полной бесконт
рольности могло сложиться странное и 
своеобразное толкование слова «ремонт».

Начальник Куйбышевского райжилуп
равления тов. Жигалов, например, заяв
ляет, что ремонт крыши дома № 6 по На- 
бережН'ОЙ реки Ушайкипр'озгэведен. Д.тя та
кого заявления у тов. Жигалова, как ему 
кажется, есть все основания. Налицо 
документы, 6 которых перечислено.

сколько израсходовано стройматериалов, 
государственных средств и т. д. Между 
тем, крыша не ремонтировалась, ибо после 
ремонта она дала течь не в одном, а в 
нескольких местах.

Тов. Ознобихнн, проживаюхций в квар
тире iN5 4 этого дома, называет такой 
ремонт бесцельной тратой государствен
ных средств. И он вполне прав.

Начальник ремонтно-строительной кон
торы Вокзального района тов. Мини- 
кес считает, что дом 1 на Соля
ной площади капитально отремонтирован. 
Но оказывается, что в «капитально» от
ремонтированном доме надо еще основа
тельно починичь крышу, чтобы она не 
протекала, проконопатить стены, почи
нить рассохшиеся рамы окон и двери, 
покрасить полы, которью аюсле ремонта 
сразу же ста.ди пегими.

Начальник ремонтно-строительной кон
торы Кировского района тов. Козлов 
доложил, что дом iNs 23 по про
спекту имени Ленина капитально отремон
тирован. С этим тоже согласиться нельзя. 
Деньги, отпущенные на ремонт дома, дей
ствительно израсходованы, а ремонт, и 
притом весьма существенный, надо вести 
вновь, потому что водопровод и канализа
ция не в порядке, некоторые печи 
топить нельзя, —  дымят, из-под пола 
дует.

Пора покончить с безответственным 
отношением к качеству ремонтных работ, 
пора прекратить разбазаривание государ
ственных средств.

За качеством ремонта жилого фонда дол
жен быть установлен строгий контроль 
как технический, так и адмишгетратив- 
но-финансовын. Бракоделы и лица, их 
покрывающие, должны наказываться по 
закону.

ВЕНА, 18 декабря. (ТАСС). В связи с 
большим числом делегатов, желающих 
принять участие в дискуссии, разверггув- 
шейея на Конгрессе, вчера состоялось 
третье, вечернее заседание, на кочотм 
председательствовал польский священник 
Лампарс.

Первым выступил Жан Ван Лирд (Бать- 
гия), называющий себя представителем 
«интернационала лн>дей, сопротивляющих
ся войне» и пацифистом. Заявив, что 
«интернационал», который он представ
ляет, выступает против войны в Индо
китае, »а саботаж опдравки военных ма
териалов в страны, где ве,г>'тся войны, 
против применения оружия массового 
уничтожения и т. 'П.. Ван Лнрд затем по
вторил 'Избитые измышления бурап1'азной 
печати западных стран о Советском Сою
зе и о странах народной дем'ократии.

Делегат Швейцарии Крамер утверждал, 
что мир можно сохранить, «если страны 
Западной Европы объединятся ® одну не
зависимую организацию федеративной За- 
надной Европы я  будут со.хранятъ абсо
лютный нейтралитет».

Выступает профессор Ада Алессандрини 
—  пред'ставптельнжца орга'жиза-ции «хри
стианское движение за. мир» .в Ита«тии. 
«Мы должны, —  .говорит она, —  преодо
леть недоверие, создать основу для мир
ных совещаний людей разиячных поли
тических мнений. Такова воля широких 
кругов мировой общественности, ■ в том 
числе 'И людей, которые еаце 'Вчера с не
доверием относились к борьбе за мир. 
Нельзя говорить сейчас о христианском 
пли мусульманском, .Т|Ибера.1Ьяом или ком- 
муииститгеекоаг мире. Вое в этом за.те 
ныне твердо убеждены, что существует 
лишь ойня мир, являющийся высшим не
делимым бла)Го.м всего чело.ве'чества».

Представитель Черной Африки (фран
цузские территории в Западной и Эквато
риальной Африке) Камара рассказал о тя 
желом положенян населения этих терри
торий, страдающего от колошального гне
та.

Уся.ление американского влияния и 
создание американских военных баз в 
Черной Африке сопровождаются наступ- 
•лением на права народа, сказал Кама.ра. 
«Мы заявляем, что не хотим колон1яаль- 
ното режима, мы хотим равенства и сво
боды для всех групп -населения. Мы за
являем, что будем продолжать борьбу за 
демократические (права, за свободу».

Индийский писатель и журналист 
Гурбукш Сингх выступил по вопросу о 
расовой дискриминации.

Индийское правительство, сказал Сингх, 
пз года в год поднимает в ООН вопрос о 
расовой дис1криминани.и в Южн-о-Африкан- 
свом Союзе. Все миролюбивые державы 
поддержали индийское требование об отме
не расистских за,конов и предоставления 
человеческих прав не^гритянскому и ин
дийскому 'Населению. Только реакциоияые 
пра;рщяв круги ОША и Веливобритания 
назьхвают эту* разновидность бывшего 
.гитлероБ'йкого расизма «внутренним делом 
Южно-Африканского Сою:за».

Слово щ)ед|0ставляется де.тегату Траис- 
ио-рдании Мухаммеду Саламу. Амер-икан- 
свий империализм, говорит он, сейчас 
стремится вытеснить из Трансиорда-нин 
британский шпе'рлализм и навязал нашей 
стране грабительский четвертый пункт 
так называемой «програмагы Трумэна». 
Наша страна превращается в совместную 
ан1гдо-америва'Невую колонию. В резуль
тате подчиневия экономики страны в-оен-

■ным замыслам nMnepHaviHcroB х-озяиство 
Трансиордании приходит в ушадок, а  на
селение обречено на нищету.

Са.там заявил, что в маленькой Транс- 
ио-Р1ланш  все сильнее разрастается на
родное движение в защиту м'ира против 
империал,истического угнетения.

На трибуне —  -де-легат Португал-ии 
А. Васко Кабраль. Он огл'ашает послание 
Конпреосу народов в защиту -мира от пор
тугальской дшлодежл, которая -клянется 
отдать все своя силы бцрьбе в защиту 
мира и национальной независимости Пор
тугалии.

'В Португалии, говорит Кабрз.тъ, жесто
ко преследуют борцов за  мир. Власти бро*-' 
сают в тюрьмы патриотов только за тоц 
.что они подписались под воззванием Все- 
мир'Ного Совета М.ира о зак-тючевяи Пак
та Мира между пятью великими держв'ва- 
ми. Многие из прогрессивных деятелей 
замучены в тюрьмах и вонцентрапионных 
лагерях.

Несмотря на террор, указывает Кабраль^ 
португальский народ !иул^е(Тгвенно борет
ся за мир, лучшие условия жизни, за на
циональную cBoiooay. Он от всего сердца 
приветствует великую ассамблею наро- 
д-ов —  Конгресс в защиту -мира и желает 
ему полного успеха -в работе.

Выступает английский священник 
Стрэнли Званс, Я выступаю, говорит он, 
как рядовой священник англиканской 
церкви, и ®рю, что ни у одного хр.и- 
стианина совесть не может быть спо'кой- 
на, пока продолжается жестовая и варвар
ская война в Корее.

Эванс заяБшт. что ант.1яйские свяще»- 
пики, присутствующие па Конгрессе, ре̂  ̂
шили подписать дек-тарацию, в которой’ 
выражается глубокое беспокойство в свя
зи с 'Продолжением во-йны в Корее.

Откликаясь на -призыв конференции 
христианских священников Северной и  
Южной Кореи, состоявшейся в Пхеньяне, 
авторы декларации призьшают христвап; 
Великобритании и всего мара настаивачЩ 
н-а немедленном прекращении огня в Ко-' 
-рее.

Эванс выраз1ил надежду, что пре-дсто-' 
вители и других религий присоединятвя 
к этому призыву английского духовевст- 
ва. Кто выйдет вперед и подпишет при
зыв? —  -спросил Эванс. Один за  другим 
предстапители православного, католиче-’ 
ского, протестантскогб, м-усульманского 
духовенства подходят к  презпдиуму и под
писывают декларацию. Делегаты Конгрес
са встают, и 15— 20 минут длится ова-' 
ция.

Секретарь Всеобщей конфедерации тру
да Фра1нщии Жюль Дгаша заявил, что 
фра-нцузский парод солидарен со всеми 
народа'ми, ведущими борьбу за свою неза
висимость, и особенно с народами Туниса, 
Марокко, Алжира и Вьетнам'а. Француз
ские трудящиеся борются против иност
ранного вмешательства во внутренние де
ла ЧЩанции, за -расширение экочомиче#- 
ских связен со всеми странами. Они тре
буют‘немедленного прекращения ведущих
ся войн, мирного разрешения германской 
проблемы, Босстаяовления национальной 
независимости. Они требуют заключения 
Пакта Мира между пятью великими дер
жавами.

На заседании выступпли также пред
ставительница женщин Кубы Хулиа Леон, 
представители Велпко-брнта'нин —  Ирен 
Уорн, Джон Смит, Манкэл, Сюзан Харрис, 
Уолби, представители Бельгии —  Мас- 
келье и Лекок.

У т реннее за сед а н и е  18 д ек а б р я
БЕНА, 18 дежабря. (ТАСС). Сегодпяш- 

агее утреннее заседаоие открылось под 
'првдсеиате.1ъством Ибрагима Рашада (Е ш - 
пет).

От имени -народа Оирии вы-етушил 
Ахмед Кассар.

— -В Сирии, —  оказал ои, —  нет 
и следа де.м-01юратических свобод. В 
-результате устая-овл1ения воепной дик
татуры, которая поддерживается lanowo- 
а!мерикан1аки1ми юшериаян-етааги, рашуще- 
ны все политические па-ртии, запрещены 
все политиче1ВК1ие с-обраеия. Патриотов 
без суда бросают -в тюрьмы тюлыко за то, 
что они трабуют агара и  национадьво-й (не
зависимости, или собирают подписи под 
петхицижми об облегчен-ии п-оложешия си- 
ршшекого народа.

Кас-сар отметил, что вся экошжик-а и 
б(хгатс-тва страны находятся в руках (ино- 
стр-анных -компаний.

Паш народ, сказал в  заключение си
рийский деле(гат, является другом всех на
родов. Он х-офкшо различает своих др-узей 
и BpaiTOB. Он преисполиен благодарности 
OoBeTcKoaiy Союзу, о!фициальные предста- 
-вители которого всетда выступали за на
ши национальные тре'бо(ва1Н1ИЯ. Народ Си
рии -ншвогда не допустит, чтобы ©го 
crpaiHa ст.аяа (шгаадарцом агрессивной 
войны против дауна «щжйсюго парода—  
Сов(тес.ко'го Союза.

Представительница П-или г-жа Ольга 
Поблете де Эспиноса отметила, что одним 
из методов, с помощью которьк амери- 
.канс1кие ившериалисты стре(иятся укре
пить свое (влияние в Латинской Америке, 
укшчтожить иа!циональный сув-ережитет 
стран Лат'шедкои Америки, является за- 
м ю ч еш е со-глаше(ний о «взаимной воен- 
Н'О'ц помощи». Поблете остановилась на 
борьбе народа Чили против такого согла
шения. В движении протеста, сказала 
она, уча-ствуют все слои иа-(юленил. Соз
дан широкий фроогг борьбы за шгр и  иог 
нжонально-е -освобождение.

По'блете вносит на обсуждение Коя-грес- 
са предложения делетацпи % ли . Она ука
зала па необходимость -расширить и укре
пить дгаитание сторонников мира, особен- 
1НО 1в Латииокой Америке, связать борьбу 
за (иир (И наци-оналъБО-е освобождение с 
борьбой против военных бюджетов, за 
увел1нчеиие ас-еитнований -на здрашоохра- 
неви© и развитие мирного производства, 
усжлитъ ^рьбу против военной пропаган
ды в Латинской Америке. Поблете предло- 
ж.ила далее, чтобы все народы призва.ш 
свои (правительства (высказа/гъся за заклю

чение Пакта М-ира между пятью велиживга 
де.ржа(ваши и принять участие в этом Пак
те, который должен быть открытым для 
всех государств.

Вальдомино Лобо —  член бразильского 
парламента выразил свое сожаление по 
по-воду того, что люда, которые отговари
вали его ехать на Конгресс, не присут
ствуют здесь. Они увидели бы, заявил! 
он, что та могучая (воля к (взаимю(по-ниа1а- 
лню между народами, которая (напига свое 
выражение на Котарессе, несмотр1Я на ,рав- 
.тич!ие в-о взтладх  его участнидмв, может 
быть претворена в жизнь.

Оратор подчеркнул, что главная ответ- 
ственно-етъ за сохранение ашра ложится на 
пять (великих держав. Именно поэтовгу-, 
эзявяя Л(убо, я  (предлагаю, чтобы Еевгреое 
потребовал яемедле-няого созьта совещаии-я 
пяти великих держав для достижения со
глашения об обеепечении мира.

Француз-ский -священвж Роньон -высту
пил за прекращение «х-олодаой во-йны»,- 
которую разжигают, как известн-о, реакци
онные круги западяьп держав.

Уча-стннки К-онррееса тепло (встретили 
выступл-ешие советского кинорежиссера 
С. Герасимова, подчер-киувшего важное 
значение расщирення культурных связей 
между (народами во (иаш упрочшия .мира.

Глубокий оштимиэм, с (кюторьш вюи со- 
ютечестветннки смотрят -вперед, заявил 
С. Герасимов, опирается на веру в творче- 
окне «илы народов, на наше традиционное 
уважение к  достиженнжм акирово-й культу
ры. Человечество (в теч-ение всей своей ис
тории неустанво стремилось утвердить на- 
эе(мле сшраведлишоеть, lwhp, запечатлеть 
эти свои стремления в великих прошяведе- 
ниях Ж(иво(писн, скульттуры, литературы, 
музыки. Мы убеждены, что и теперь у на
родов найдется достаточно сил, чтобы ос
тановить раару'шителей культуры и  обес
печить (все усло!В1ил для -мирной тв'орче- 
сной жизни народов, для сохранения ста- 
(рых и  создания новых па-мятнико-в куль
туры.

Со-ветский народ, говорит С. Гераеиаюв, 
стреы'ится к расширению культурных свя
зей с друт-ми народами, но враги чедюве- 
чества навязывают миру бредшую щею о 
«железном занавесе», который якобы спу
щен между Востоком и Западом по вине 
советоких людей. Разоблачая лживость 
этой «идеи», Герасимов говорит: я назову 
несколько цифр. Если, например, кош уть- 
ея науки, то только в 1950 году Оовет'- 
еиий Союз (посетило 6o.iee 200 ипсстран- 
ных ученых, среди которых были видные

(Окончание на 4-й стр.).
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ученые Антлни, Фракции, Италии, Ин
дии, Бельгии, Австралия и других счтан. 
То же сшт можно сжазатъ и об ино
странных деятелях иокутетва и  литерату
ры, которые воегда являются желанныш 
гостязш нашей страны.

Герасимов отметил, что стрешешге со- 
Бстсжото народа расигирить культур|Ные 
связи с другимл народами ттал етвается  
на противодействие правящих кругов ряда 
с'трая.

Герасимов расскагзал о бурном разв!итин 
культуры в Ооветеком Союзе, об интересе 
советского народа к иностранной литерату
ре и искусству.

. На трибуне —  уругвайский писатель и 
журналист Саранда Кабрера. Он посвяща
ет свое выступление ггро1блеме независи
мости и суверенитета стран Латинской 
Америки.

■ ВыступИ|ВП1ий от ниени делегаций окая- 
динавских стран Свен Иенсен (Дания) 
заявил, что ему поручено сообщить Кон
грессу народов в защиту мира о решени
ях оостояЕшейся в Осло конференции ра- 
бонйх северных стран в защиту мира. 
Участники конференции, сказал Иенсен,

решили, что профсоюзы должны вести ак
тивную борьбу за права рабочих, увязы
вая ее с борьбой за мир, против строи
тельства военных баз, против аиресснв- 
ных блоков. Отметив, что конферееция в 
Осло высказалась за мирное разрешение 
гермаискогч» воагроса, Женсен внес от име
ни ска.нданаВ'ОЕ-их деле1лаций предложение 
о том, чтобы Конгресс народов обратился 
к международным профсоюзным объедине
ниям— ^Втемирной федерации профсоюзов. 
Международной конфедерации христиан
ских профсоюзов, «ыеждуиаро1дной конфе
дерации свободных профсоюзов» с призы
вом: объединить всех организованных ра
бочих для борьбы за̂  мир. Веобходимо, ука- 
зыв,аетея в призыве, чтобы вышешзв.ая- 
ные профсоюзные объединения призвали 
своих членов к совместной борьбе за раз
решение вопроса, меющегч) наибольшее 
жизненное значен1ие для всего человече
ства —  Boinpoca об обеспечении всеобще
го мира.

На утреннем заседании выступили так
же английский священник Хармэн, де
легат Ливана Довлиз и делегат Алжира 
Саад Дахлеб.

Д н евн о е  за седан и е 18 д ек а б р я
ВЕНА, 18 декабря. (ТАСС). На сегод

няшнем дневном заседании председатель
ствовал Артур Лундквист (Швеция).

Выступает делегат Доминиканской рес
публики поэт Педро Мир. Он говорит, чтр 
народ Доминиканской республики готов 
бороться за мир, против политики войны 
и призывает Конгресс добиться заключе
ния Пакта Мира.

Представитель Люксембурга Узельдин- 
гер посвятил свое выступление разобла
чению сущности так называемого «плана 
Шумана» о создании «европейского объе
динения угля и стали».

Узелвдингер потребовал восстановления 
торговли со всеци странами,, отмены до
говоров, которые код флагом так называе- 
MorQ «европейского сотрудничества» от
дают экономику стран Западной Европы в 
руки западногерманских монополий, тесно 
связанных с американским капиталом.

Делегат Анти.тьских островов Петер 
Елекман рассказал о тяжелом положении 
негров в СШ А и местного населения в 
английских колониях и полуколониях. Он 
подчеркнул, что симпатии негритянского 
парода на стороне народов Кореи, Вьет
нама. и Малайи, борющихся за свою неза
висимость.

На трибуне —  руководитель австра
лийской делегации Аллан Бранд. Он обра
тил внимание участников Конгресса на 
необходимость установления сотрудниче
ства в деле борьбы за мир между народа
ми, ставшими жертвой агрессии, и широ
кими народныш массами стран, войска 
которых участвуют в 'этой  агрессии.

Глава гватемальской делегации Анто
нио Франко, приветствуя участников 
Конгресса от имени наро1да Гватемалы, 
заявил, что необходимо покончить с вме
шательством извне во внутренние дела 
других страд. Надо предоставить каждому 
народу право избрать свой образ жизни, 
отменить всякие запреты, ограничиваю
щие международную торговлю, обеспечить 
в'.см народам право распоряжаться свои
ми национальными ресурсами и освобо
дить их от господства монополий.

Слово получает бывший бургомистр 
города Мюнхен-Гладбах (Западная Герма

ния) Вильгельм Эльфес. Он оглашает 
декларацию, в которой говорится, что не
мецкий народ желает всеми си.лами спо
собствовать мирному сотрудничеству на
родов на благо всего человечества.

Затем выступает итальянский сенатор 
Бози. Он говорит, что |для обеспечения 
торжества мира необходимо вести борьбу 
против политики войны во всех ее про
явлениях и формах.

От ^:мени докеров английских городов 
Манчестер и Солфорд участников Конгрес
са приветствует А. Мур. Рассказав о том, 
как проходила в Англии подготовка к 
Конгрессу, он подчеркнул, что необходимо 
объединить всех людей, искренне стремя
щихся к миру. И я, сказал Мур, хочу 
здесь заявить, что когда народные массы 
Англии будут действительно организова
ны, они сдвинут с места горы в своих 
усилиях защитить мир.

Выступает Ф. Джексон, присутствую
щий на Конгрессе в качестве наблюдателя 
от организации «Наука за мир» (Англия). 
Ученые, решившие создать эту организа
цию, говорит он, полны решимости сде
лать все, чтобы воспрепятствовать треть
ей мировой войне и восстановить мир во 
всем мире. Они считают своей обязанно
стью работать над тем, чтобы наука слу
жила исключительно целям улучшения 
условий жизни людей, укреплению мира.

Слово предоставляется английскому 
священнику Александеру Риду. Он гово
рит, что в борьбе за мир большую роль 
могут сыграть служители культа. «Рели
гиозные силы, —  заявил Рид, —  должны 
сплотиться во всемирном походе против 
войны».

Выступивший затем делегат Гаити 
поэт Рене Депестр призвал писателей и 
поэтов всего мира создавать художествен
ные произведения, разоблачающие поджи
гателей войны.

На дневном заседании выступили так
же шведский де.тегат Бломберг, представи
тель Панамы Санчес, индийский писа
тель Раманлал Десаи, домашняя хозяйка 
из Анмии Фиклинг, делегаты Финляндии 
Мелтти и Иверсен и представитель Сан- 
Марино Вирджилио Рети.

Изучение в Китае работы 
И. В. Сталина „Экономические 
проблемы социализма в СССР" 

и материалов XIX съезда КПСС
ПЕКИН, 18 .дежайря. (ТАСС). Призыв 

Центрального Комитета »0!ммун1я:стиЧ'е<Ж10Й 
партии Китая глубоко изучить труд 
И. В. Ста.дина «Экономические проб.темы 
социализма в СССР» и .материалы XIX 
съезда КПСС нашел горячий отклик сре
ди членов naipTHH и партийных работни
ков.

В помощь изучающим материалы съез
да и труда товарища Сталина организо
вано чтение лекций. Повсюду устраива
ются теоретически® собеседования и кон
ференции. На1примар, в провинции Гирин 
проведено 370 |Конференций.

В помощь изучающим большими тира
жам! издаю-тся раю'ота товарища Сталина 
и материалы XIX съезда КПСС. По непол
ным данным, к  тонцу ноября было выпу
щено 960 тыс. экземпля1ров ipaooTH 
то'варища Сталина.

Газеты и журна-лы помещают теорети
ческие статьи и передовые статьи газет 
«Правда», «Труд» и журнала «Вопросы 
философии».

В этой учебе, охватившей всю стра.чу, 
принимают участие не только кадро-вые 
партийные и административные работни
ки, но также преподаватели и студенты, 
командиры ж бойцы Народню-освободитель- 
ной армии и онряд'ов китайских народ
ных до|бровольцев, члены демократических 
партий и групп.

Досрочное выполнение 
годовых производственных 

планов в Польше
ВАРШАВА. 18 декабря. (ТАОС). Кол

лективы предириятий Польской Еародной 
республики успешно борются за досрочное 
выполнение планов третьего года шести
летки. О выполнении годовых производ
ственных планов уже сообщили 19 уголь
ных шахт, в том числе Рьгб|НИЦ!К10в уголь
ное объединение.

На 15 дней раньше срока выполнила 
план 1952 года крупнейшая в стрФне 
фабрика красителей «Борута», а  также 
многие предприятия Краковского, Щецин
ского, Гданьского и других воеводств.

С обы т ия в К орее
СООБЩЕНИЕ ГЛАВНОГО 

КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ АРМИИ

ПХЕНЬЯН, 18 декабря. (ТАСС). Глав
ное командование Народной армии Корей
ской народно-демократической республики 
сообщило сегодня, что за иетеампий день 
соединения корейской Народной армии и 
китайских народных добровольцев на всех 
фронтах вели бои местного значения с 
амерИ1ка1но-1английскжчя инте|р(вентам'И и 
лисыимановскшми войкямми.

Сегодня зенитные части Народной ар
мии и стрелки— ^охотишки за вражескими 
самолетайги сбили три и повредили семь 
садюлетов шротитяика, шдаертшето бом
бардировке и пулеметному обстрелу .мир
ные населенные пункты.

Забастовочное движение 
в Японии

НЬЮ-ЙОРК, 17 декабря. (ТАОС). Как
сообщает корреспондент агентства Ассо»- 
шиэйтед Пресс из Иокогама, сегодня 
38.400 японских рабочих, работающих на 
В'оеино-морских базах ОША в Иокогама, 
Йокосука ц  армейских ба.зах в ряде пунк
тов префектуры Канатава, объявили 24- 
часовую забастов'юу. Вастующи® требуют 
повышения заработной платы, выдачи но
вогодних пособий и улучшения условий 
труда.

ШАНХАЙ, 17 декабря. (ТАСС). По сооб
щению япо'нокого радио, сегодня утром на- 
диональный союз рабочих электропромыш
ленности объявил на неопределенный срок 
забастовку рабочих электростанций.

По неиолньм данным, в стране прекра- 
тило работу 100 электростанций.

VII сессия Генеральной Ассамблеи ООН
П ленарное за сед а н и е  17 д ек а б р я

НЬЮ-ЙОГК, 17 декабря. (ТАСС). Се
годня состоялось пленарное заседание Ге
неральной Ассамблеи, на котором обсуж
дался подготовленный первым комитетом 
проект резолюции по вопросу о Тунисе.

Как уже сообщалось, несмотря на воз
ражения колониальных держав, этот воп
рос вЕ.тючен в повестку дня Генеральной 
Ассамблеи по настоянию представителей 
13 азиатских и арабских стран (Афгани
стан, Бирма, Египет, Индия, Индонезия, 
Ирак, Иран, Йемен, Ливан, Пакистан, 
Саудовская Аравия, Сирия и Филиппины). 
Представители этих же 13 стран внесли 
проект резолюции, в котором отмечалось, 
что «продолжение ныне существующего в 
Тунисе положения» ставит «над угрозу 
международный мир и безопасность». В 
проекте резолюции содержался призыв к 
французскому правительству «установить 
в Тунисе нормальные условия и нормаль
ные свободы», а также предусматрива
лось создание «комиссии добрых услуг» 
для «организации и облегчения предпо
лагаемых переговоров» между Францией и 
Тунисом.

Представителям колониальных держав 
во главе с делегацией США путем давле
ния на делегатов латиноамериканских 
стран в первом комитете удалось собрать 
большинство в три голоса, чтобы откло
нить этот проект резолюции, в котором 
нашли отражение законные требования 
тунисского народа о предоставлении неза
висимости Тунису. Вместо этого америка
но-английское большинство первого коми
тета одобрило проект резолюции, внесен
ный делегациями 11 латиноамериканских 
стран (Бразилия, Венесуэла, Гондурас, 
Еоста-Гика, Куба, Никарагуа, Панама, 
Парагвай, Перу, Уругвай и Эквадор). Со
держание этой резолюции' не оставляло 
никаких сомнений в том, что она состав
лена по указке государственного департа
мента США и имеет своей целью поме
шать тому, чтобы Генеральная Ассамблея 
приняла решения, содействующие спра- 
ведливохму разрешению тунисского вопро
са. В ней игнорируется законное требова
ние тунисского народа о предо1Ста1вл«н'ии 
независимости Тунису и содержится толь
ко призыв «к заинтересованным' сторо
нам наладить свои отношения».

Выступая по мотивам голосования на 
сегодняшнем пленарном заседании, пред
ставители Индии, Египта, Ирака, Саудов

ской Аравии, Сирии и других стран выра
зили сожаление по поводу того, что боль
шинство первого комитета не под1держало 
проект резолюции 13 азиатских и араб
ских стран. Выражая неудовлетворение 
проектом резолюции 11 латиноамерикан
ских стран, они указывали, что их деле
гации все же вынуждены голосовать за 
этот проект резолюции, ибо в противном 
случае тунисский вопрос вообще «повис
нет в воздухе».

С изложением позиции советской деле
гации выступил А. А. Соболев. Он зая
вил, что одобренный большинством пер
вого комитета проект резолюции латино
американских стран игнорирует наруше
ние французским ' правительством права 
тунисского народа на самоопределение и 
рекомендует меры, явно недостаточные 
Д.1Я того, чтобы обеспечить соблюдение 
законных прав тунисского народа и пред
отвратить дальнейшее нарушение фран
цузскими властями в Тунисе принципов 
Устава ООН. Он указал далее, что такая 
резолюция не может способствовать спра
ведливому урегулированию положения в 
Тунисе в соответствии с принципами 
Устава ООН и национальными чаяниями 
тунисского народа. Но этим основаниям, 
заявил представитель СССГ, советская де
легация воздержится при голосовании 
проекта резолюции латиноамериканских 
стран.

Проект резолюции латиноамериканских 
стран был принят голосами 44 делега
ций; против голосовали 3 (Бельгия, Люк
сембург и Южно-Африканский Союз), 8 
делегаций воздержались (СССР, УССР, 
БССР, Чехословакия, Польша, Англия и 
ДР-).

На этом же заседании под давлением 
американо-английского блока в ООН ме
ханическим большинством была проштам
пована резолюция по кляузе, именуемой 
«О рештр'нации гречеок1Их детей». В этом 
бессодержательном решении обходится 
практическая сторона вопроса, зато со
держатся клеветнические выпады против 
стран народной демократии, которые, ру
ководствуясь принципами гуманности, 
оказали приют и убежище сиротам грече
ских патриотов.

Делегации СССР, УССР, БССР, Чехосло
вакии и Польши голосовали претив при
нятия этой резолюции и 6 делегаций воз-
ДбрЖЭрЛНСЪ.

Шахматный чемпионат СССР
18 декабря состоялось доигрывание 

неоконченных партий шахматного чем
пионата СССР.

Противоречивые мнения вызываша оцен
ка партии Корчной —  Ботвинник, отло
женной в крайне острой позиции. Одна
ко после возобновления игры противники 
сделали только по одному ходу, после 
чего согласились на ничью.

Гроссмейстер Болеславский искусной 
игрой увеличил свое позиционное пре
имущество в партии с Суэтиным и выну
дил противника на 63 ходу сдаться. 
Дипницкий, отказавшись от продолжения 
борьбы, сдался гроссмейстеру Тайманову.

В отложенной позиции с Бывшевым у 
Кана нехватало двух пешек. После разме
на слонов создалось окончание без каких- 
либо шансов у черных. На 57 ходу Еан 
признал себя побежденным. Второе пора
жение потерпел Каи в партии с Суэти
ным.

В остром окончании с Моисеевым Еан 
в решающий момент пожертвовал качест
во и получил сильную контратаку. На 
55 ходу противники согласились на 
ничью.

Гроссмейстер Болеславский одержал 
победу над Голыденовым, гроссмейстер 
Геллер выиграл у Иживицкого, гроссмей
стер Смыслов —  у Гольденова, Симагин 
— у Константинопольского, Корчной —  у 
Гольденова. Встреча Иливицкий —  Быв-
пгев вновь прервана в ладейном оконча-
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НИИ, где у Бывшева две лишних пешки, 
но добиться выигрыша черным не так 
легко.

Константинопольский, доигрывая пар
тию с Геллером, не сумел использовать 
своего преимущества. В прерванной по
зиции Геллер сохраняет шансы на ничью.

На турнире'- ицрались также две 
пропущенные партии: Голуш —  Еерес 
(из десятого тура) и Бронштейн —  Аро
нин (из одиннадцатого тура).

Встреча Голуш —  Еерес прошла в 
спокойной позиционной борьбе и отложе
на в . материально равном положении. 
Гроссмейстер Бронштейн, играя с Арони
ным, получил сильную атаку на королев
ском фланге и затем осуществил прорыв 
по открытой линии. В разгар борьбы, ис
пользуя ошибку противника, Бронштейн 
добился победы.

Таким образом, после тринадцатого ту
ра положение участников соревнования 
следующее: гроссмейстер Тайманов имеет 
10 очков, - гроссмейстер Болеславский и 
мастер Корчной —  по 8,5 очка, Ботвин
ник и мастер Моисеев —  по 8 очков, 
гроссмейстер Геллер —  7,5 очка при од
ной неоконченной партии, гроссмейстер 
Бронштейн —  7,5 очка, мастер Голуш—  
7 очков при одной неоконченной партии. 
У мастера Бывшева— 6,5 очка при од
ной неоконченной партии. Гроссмейстер 
Смыслов, мастера Симагин и Суэтжн име
ют по 6,5 очка. (ГАССЕ

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
20 декабре — «Бешеные деньга».
21 декабря утром и вечером — 

[«Солнечная сторона».
23 декабря — «Солнечная сторона».
24 декабря — «Солнечная сторона».
25 декабря — «Бешеные деньга».
26 декабря — «Бешеные деньга».
27 декабря — «Солнечная сторона».
28 декабря утром — «Солнечная сто

рона», вечером — «Бешеные деньги».
30 декабря — «Гражданин Франции».
Открыта предварительная продажа 

билетов на все объявленные спектакли.
Принимаются заявки на коллектив

ные посещения.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 20 де

кабря — художественный фильм «Коро
левские пираты». Начало сеансов в 
12-30, 2-40, 4-50, 7, 9-10, 11-10 часов 
вечера.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 20, 21 декабря — новый цвет
ной художественный фильм «Концерт- 
мастеров украинского искусства». Нача
ло сеансов в 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10 ча
сов вечера. Малый зал. 20, 21 декаб
ря — художественный фильм «Оборона 
Царицына». Начало сегшсов в 11. 1, 3, 
5, 7, 9 часов вечера.

в я

В т

Томская областная филармония 

2 /  декабря
ОБЛАСТНОЙ ЛЕКТОРИЙ

СИМФОНИЧЕСКИЙ
КОНЦЕРТ

в программе: Глазунов, Глиер, Аш- 
рафи, Хачатурян, Пейко и др. 

Начало в 9 часов вечера. 
Касса—с 12 до 4 ч. и с 5 до 9 ч. веч.

Y Y

АЖ

Т о м с к а я  о б л а с т н а я  к о н то р а  „ Г л а в к и н о п р о к а т “ с 22  д е к а б р я  
1952 г. в ы п у с к а е т  на э к р а н ы  г о р о д а  Т о м с к а  нЪвый х у д о 

ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м -с п е к т а к л ь

„В  СТЕПЯХ УНРАИНЫ“
(пьеса А. Корнейчука).

Производство Киевской киностудии художественных фильмов. 
Выпуск .Главкинопроката*.

Y Y

АЖ

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ

21 д е к а б р я — д н е м  (н а ч а л о  в  4  ч аса  30  м и н .)  в о б л а стн о м  
д р а м а т и ч е с к о м  т е а т р е ,

21 д е к а б р я — в е ч е р о м  (н а ч а л о  в 9 ч а с о в  30 м и н .)
в  Д о м е  о ф и ц е р о в ,

22  д е к а б р я — в о б л а ст н о м  д р а м а т и ч е с к о м  т е а т р е
(н а ч а л о  в  9 ч а с о в  в е ч е р а )

К О Н Ц Е Р Т Ы
ГОСУДАРСТВЕННОГО РУССКОГО НАРОДНОГО ХОРА 

СЕВЕРНОЙ ПЕСНИ И ПЛЯСКИ
в программе: песни советских композиторов, народные, шуточные, 

игровые, хороводные песни и пляски.
Касса—с 12 до 4 часов и с 5 до 9 часов 30 мин., 

на дневной концерт—с 10 часов утра до 4 часов 30 мин. дня. 
Билеты, купленные на концерт 20 декабря, обмениваются в кассе театра. 

Коллективные заявки принимаются по тел. 44-87 и 20-26.

ВНИМАНИЮ БУХГАЛТЕРОВ

В соответствии с Положением о бухгалтерских отчетах и балансах, госу
дарственные (кроме бюджетных), кбоперагивные (кроме колхозов) и обществен
ные предприятия и организации обязаны перечислить в доходы союзного бюд- 
а:ета на раздел 12 § 5  кредиторскую и депонентскую задолженность, по кото
рой истек срок исковой давности.

Указанные выше суммы задолженности, во избежание начисления пени, 
должны быть внесены в доходы союзного бюджета до 1 января 1953 года. К 
этому же сроку должны быть представлены районным финансовым отделам 
соответствующие справки. Облфинотдел.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПРИЕМ ПОДПИСКИ НА 1953 ГОД НА ГАЗЕТЫ  
«КРАСНОЕ ЗНАМ Я», «МОЛОДОЙ ЛЕНИНЕЦ»

И «БЛОКНОТ АГИТАТОРА».

Подписка принимается во всех конторах, отделениях и агентствах связи 
области, на подписных пунктах ве-домст ве1нными и колхозными почтальонами, 
на -предприятиях и в учреждениях общественными уполнюмоченньгми. Срок 
приема подписки — до 2 5  декабря 1 9 5 2  г. После указанного срока 
подписка будет оформляться только на срок с февраля 1953 года.

Облсоюзпечать.

ВНИМАНИЮ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИИ

Томское областное управление лесного хозяйства доводит до о в ед етя  
лесозагото-Битэльных предприятий и других лесозаготовителей Томской области, 
что срок окончания выборки нарядов на лесосечный фонд 1953  года устанав
ливается до 1 января 1 9 5 3  года, а лесорубочньк билетов в лесхозах — до  
1 февраля 1 9 5 3  года.

Лесозагото-вительные предприятия и другие лесозаготовители, не выбрав
шие наряды и билеты в установленные сроки, уплачивают неустойку (санкции) 
в соответствии с правилами об отпуске леса.

Лесозаготовительные предприятия и другие лесозаготовители, не выбрав
шие -лесосечный фонд в течение последующего за истечением срока месяца, 
лишаютбя -права на его получеяие.

ТРЕБУЮТСЯ:
медицинские сестры и заведующий 

продовольственным сюяадом. Обращать
ся: г. Томск, проспект им. Тимирязе
ва, 1, клиники м-едицияского -института:

2— 1
инженеры, техники и десятники-стро

ители, инженер-механик. Обращаться; 
г. Томск, Набережная реки Ушайк-и, 8, 
отдел кадров;

2—1
дворники, рабочие по двору, грузчи

ки, столяр-плотник. Обращаться; гор. 
Томск, Советская улица, 4 7 , типогра
фия № 1, к директору:

экспедитор, б5тсгалтеры, бондари, 
грузчики. Обращаться: г. Томск, Кли
нический переулок, 16, пивзавод;

2— 1
рабочие на автомашину (оплата труда 

сдельная) и шофер. Обращаться: гор. 
Томск, Набережная реки Ушайки, 8, 
контора Союзтабакторг;

2— 1
бухгалтер. Обращаться;’ гор. Томск, 

улица Крылова, 8 , больница имени Се
машко;

старпшй бухгалтер на самостоятель
ный баланс. Обращаться: г. Томск, пе
реулок Плеханова, 9, Томский леспром
хоз: 2— 1

кассир-счетовод и бухгалтер. Обра
щаться: гор. Томск, Затеевокий переу
лок, 10 , финансово-кредитный техни
кум;

шофер на легковую машину и глав
ный бухгалтер. Последний обеспечивает
ся квартирой. Обращаться; г. Томск, 
Коммунистический проспект, 8, база 
маслопрома; 2—1

столяры, плотники, гфовельщшш, 
жестянщики, штукатуры, маляры, ка
менщики, печники, разнорабочие—муж
чины. Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Тимирязева, 9, политехнический 
институт, отдел кадров; 3—3

квалифицированные портные мужской 
и дамской верхней одежды, мастера 
модного платья, вышивальщицы, бело
швейки, закройщики и бракеры массово
го пошива. Обращаться: г. Томск, Под
горный переулок, 12, артель «Рациона
лизатор» . 2—2

Областная художественная 
выставка и выставка 

самодеятельного искусства
В помещении Томского областного врае- 

ведческого музея открылась четвертая об
ластная художественная выставка и вто
рая выставка садюдеятельного искусства»

Ба областную художественную выстав
ку гтредставлено 100 райот. Среди экспо
нируемых произведений выделяются кар
тины Бошва, Ламанова, Елисеева, Янво®-
ОЕОГО.

Ба выставке самодеятельного искусства 
представлены живо<пись, графика, резьба 
по дереву, вышивка. Внимавие -ерятелей 
привлекают работы самодеятельных ху
дожников Сокола, Желяховсжюго, Еосков^ 
и других.

Новые постановки 
* Дома культуры

Драматический коллектив ЕолП'ашевс№ 
го городского Дома культуры подготовил 
ж постановке комедию А. В. Островского 
«Женитьба Вальзаминова». Бервые спек

такли прошли удачно. Сейчас участники 
клубной оамщеятельности готовят поста
новку оперетты «Ба eeipery Амура» -4 
пьесу «Западная граница».

Радиоузел на лесопункте
Б а Бувдюрском лесозаготовительной 

пункте Чаинсюого леспромхоза сдан в 
эксплуатацию 100-ваттный радиоузел. 
Сейчас жители этого отшалеяного раббчс- 
го поселка слушают центральные и  об
ластные радиопередачи.

Соревнования команд 
по волейболу

Ба днях закончились отборочные со
ревнования мужских и женских команд 
по волейболу. Соревнования проводились с 
целью выявления лучшей мужской я  
женской команды и игроков для укомплев^ 
тования сборных команд г. То*мока. ■Обо'р- 
ные команды примут участие в соревно
ваниях шести городов Сибири и Востока.

В подгруппе мужчин принимали уча
стие команды: политехнического институ
та, унишерснтета, saeKTpoMiexaHHHecKoro 
института инженеров железяодорожн1ото‘ 
транспорта и Дома офицеров. В результа
те упорных игр на первО'е место вышла 
команда университета, которая выиграла 
все встречи и показала хорошую физиче
скую подготовку, сыгранность, большую 
волю к побед®. Второе место заняла 
команда Дома офицеров, проиправшая 
только Еомавде университета. Слабую 
подготовку показали волейболисты элек- 
тромеханическото института инженеров 
желеэнодорожного транспорта, которые не 
выятрали ни одной встречи.

В подгруппе женщин принимали уча
стие 4 команды спортобщесив: «Взука» I, 
«Медик», «Ваука» II ж «Бсжра» (педаядь 
гический институт). Бервое место заняла 
команда спортивного общества «Медик», 
которая выиграла встречу у команды 
«Ваука» I. Следует отметить саюбую под
готовку к соревнованиям команщ «Бау-' 
т »  II и «Есира». ,

В. НОВИКОВ,
главный судья соревнований. ;

С'
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Извещение
24 декабря 1952 года, в 7 часов ве

чера, в помещении ■ клуба ТЭМ ИИТа»  
(проспект имени Ленина, 5) созывается 
24-я сессия Куйбышевского районного 
Совета депутатов трудящихся с повест
кой дня; «Отчет о работе исполнительг 
ного комитета районного Совета». (Док
ладчик — председатель райисполкома 
тов. Гулин).

На сессию приглашаются руководи^ 
тели предприятий, учреждений и орга
низаций, директоры и заведующие школ, 
техникумов, главные врачи лечебных 
учреждений, председатели квартально
уличных комитетов и комиссий содейст
вия ремонту и эксплуатации жилого' 
фонда. ,

■Райисполком,

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Промкомбинат военторга просит за
казчиков выкупить вещи со сроком из
готовления до октября 1952 года. Пос
ле 25 декабря 1952 года эти вещи по
ступят в продажу и никакие претензии 
по ним приниматься не будут.

Потерялась лошадь темногнедой ма
сти, была запряжена в кошовку, на ду
ге №  594. Знающих о месте нахожде
ния лошади просят сообщить по адресу: 
г. Томск, улица Равенства, .20, рай- 
заготконтора гормолзавода, тел. 41-86.

Гр-Ц Светланов Георгий Павлович, 
проживающий в г. Томске, улица Вой
кова, 57, нв. 5, возбудил дело о растор
жении брака с гр-кой Светлановой Ана
стасией Георгиевной, проживающей 6 
г. Томске, улица Свердлова, 6 , кв 8.' 
Дело слушается в народном суде 1-го 
участка Вокзального района г. Томска.

Ректорат, общественные органи
зации, сотрудники- факультета био
лого-химических _ наук и коллектив 
кафедры зоологии позвоночных 
Томского государственного универ
ситета имени В. В. Куйбышева 
выражают глубокое соболезнова
ние профессору Б. Г. Иоганзену 
по поводу смерти _ его матери

А. К. ИОГАНЗЕН.

MMfaaaiii8aa8aMmas83«sasa?ai аияиасат»еяш»«та
Деканат и общественные ор_- 

ганнзации факультета энергети
ки и электрического транспор
та ТЭМИИТ’а выражают глубокое 
соболезнование заслуженному дея
телю науки и техники, доктору 
технических наук, генерал-дирек
тору связи III ранга, профессору 
Азбукину Павлу Андреевичу ' по 
поводу пб.стигшето его горя - -  
смерти жены

АЗБУКИНОЙ 
Антонины Никитичны, 

последовавшей 16  декабря 1 9 5 2  
года.
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